
Ladispoli dopo due anni
sotto la guida di Grando

Bilancio dell’attività dei primi 24 mesi dell’Amministrazione comunale

! Sogni realizzati e da realizzare del giovane Sindaco di centrodestra
! Da Punta di Palo ai campeggi, all’erosione, fino alla fusione con Cerveteri

Natale, tempo di regali, e
come ogni anno inizia la
corsa al pensiero originale.
Una scelta che può non
essere semplice, cui viene
incontro la proposta LAV:
l’insolita adozione di un
animale salvato. Su
www.lav.it/insolitiregali è
possibile adottare a distan-
za Elfy, che abbiamo porta-
to via dal canile comunale
di Palermo dove viveva in
condizioni d’incuria e
abbandono, oppure
Lucignolo: un gatto che
abbiamo salvato dai mal-
trattamenti. E cosa c’è di
più originale dell’adozione
di un bellissimo
Dromedario, come Asia?
Viene da un circo che siamo
riusciti a far chiudere per
maltrattamenti agli animali.
Oppure Madiba, uno splen-
dido leone, rinato da quan-
do, nel 2012, lo abbiamo sal-
vato da un circo in cui era
rinchiuso e abbandonato a
sé stesso. Con una donazio-
ne di 50 euro si può contri-
buire a un anno di pasti e
mantenimento per uno di
loro. Con 75 euro si contri-
buisce a un anno di assi-
stenza e riparo. Con 125
euro si può contribuire a un
anno di cure e visite veteri-
narie per Elfy, Lucignolo,
Asia o Madiba. Un dono
speciale, per chi ami e per
l’animale che deciderai di
aiutare, e con un valore
green aggiunto: la persona
alla quale dedicherai il
regalo riceverà il certificato
di adozione personalizzato,
in formato digitale. Niente
spreco di carta per la stam-
pa, né rifiuti. Scegli l’ado-
zione di un nuovo amico in
famiglia! Un dono ideale
anche per un bambino, per
fargli vivere l’emozione di
un Natale in difesa degli
animali. Il regalo più bello
puoi sceglierlo qui:
https://www.lav.it/insoli-
tiregali/

AMICI ANIMALI

Natale, LAV:
i soliti regali
o l’insolita
adozione?

E’ la giornalista Sonia Bertino
ad aver realizzato questo servi-
zio per Civonline.it. Un servi-
zio accurato e dettagliato, ma
soprattutto preciso e puntuale
sulla soglia dei primi due anni
del lavoro svolto dalla giunta
comunale di centrodestra alla
guida del giovane Alessandro
Grando. Diversi i progetti por-
tati a termine. Altri sono già in
cantiere. Altri ancora da realiz-
zare. Ha le idee chiare il sinda-
co di Ladispoli Alessandro
Grando sul lavoro che la sua
amministrazione dovrà effet-
tuare per lo sviluppo della città.
«In questi due anni è tantissimo
il lavoro svolto e c’è ancora
tanto da fare. Sono diversi gli
obiettivi che abbiamo portato a
termine, diversi sono i progetti
che si stanno concretizzando,
come ad esempio la caserma
dei Carabinieri, il palazzetto
dello sport per il quale abbiamo
approvato il progetto definiti-
vo. Ora potremo chiedere il
nulla osta del Coni e quello
paesaggistico. In questo modo
potremo procedere con il
bando di gara e nel 2020 sarà
cantierizzato. La prossima set-
timana - ha proseguito il primo
cittadino - sarà firmato il con-
tratto con la società che si è
aggiudicata il bando per il
Massimo Freccia, quindi riapri-
remo il cinema.
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Black Friday: moda e opportunità
Arriva il “venerdì nero” degli acquisti scontati, commercianti e acquirenti sperano nell’affare

Dopo la “giornata dei single”
cinese dell’11 novembre con
vendite online da record è il
momento di un’altra festa
importata, il Black Friday, che
quest’anno cade il 29 novem-
bre. C’è fermento nel settore
moda perché si avvicina il
Natale e torna la voglia di
shopping. Il Black Friday è
un’occasione per i consumatori
che potranno permettersi un

acquisto in più in una sola gior-
nata di shopping scontato
generando un incremento
medio delle vendite del 42%. In
Italia aderiranno oltre 35mila
negozi di moda. Per le attività
commerciali il venerdì sarà
effettivamente nero perché,
pur incrementando il volume
delle vendite, diminuiranno i
margini in piena stagione.
“Guardiamo con attenzione a

questo evento che arriva dagli
Usa con sempre più forza
mediatica e dà avvio allo shop-
ping natalizio con prezzi ribas-
sati unicamente per quel gior-
no. Condanniamo però quella
versione ‘made in Italy’ - dice
Renato Borghi, presidente di
Federazione Moda Italia-
Confcommercio - che, da
‘evento-brand’ si è snaturato in
weekend o addirittura in setti-

mane di sconti, sacrificando in
piena stagione le marginalità
già risicate dei negozi multi-
brand. Per questo nella riunio-
ne della Giunta nazionale della
Federazione del 25 novembre
si è proposto di organizzare un
evento come lo ‘Small Business
Day’ capace di riconoscere e
valorizzare il ruolo di presidio
sociale ed il contributo dei
nostri negozi in termini di pro-

fessionalità, servizio, sicurezza
e decoro alle nostre città.
Sarebbe d’aiuto e darebbe
maggiore attenzione ai negozi
sotto casa, incoraggiando al
contempo residenti, consuma-
tori e comunità a supportare le
piccole attività senza chiedere
in cambio sconti che non fanno
altro che mettere in crisi la
sopravvivenza del nostro
modello di vendita”. 

La nuova regolamentazione della viabilità preve-
de dal lunedì al venerdì l’accesso libero a tutti i
veicoli dalle ore 07:00 alle ore 22.00, mentre vieta
l’accesso a tutte le automobili, al di fuori dei pos-
sessori di autorizzazione regolarmente rilasciata
dal Comando di Polizia, dalle ore 22:00 alle ore
07:00. Cambia invece nel weekend la regolazione
del traffico. Accesso vietato a tutti i veicoli, ecce-

zion fatta per gli autorizzati, dalle ore 14:00 del
sabato fino alle ore 07:00 del lunedì. Confermata
in toto invece l’Area Pedonale Urbana. Divieto
assoluto di transito ad ogni tipologia di veicolo in
Via Santa Maria, Piazza Santa Maria, Piazza
Tripoli, Piazza Risorgimento e nel tratto di strada
di Via Roma dall’incrocio con Via Santa Maria a
Via Agillina.

Ztl, cambia l’orario
Cerveteri: approvata la nuova regolamentazione
della Zona a Traffico Limitato del Centro Storico

Nel 2018, gli esercizi ricettivi
italiani, con circa 428,8 milioni
di presenze e 128,1 milioni di
arrivi, hanno raggiunto un
nuovo massimo storico, supe-
rando il picco già raggiunto nel
2017. Con una quota del 13,6%
sul totale della Ue28, l’Italia è il
terzo Paese in Europa per
numero di presenze negli eser-
cizi ricettivi, dopo Spagna e
Francia”. Così, in una nota,
l’Istituto Nazionale di Statistica
(Istat). Nel 2018, gli esercizi
ricettivi italiani, con circa 428,8
milioni di presenze e 128,1
milioni di arrivi, hanno rag-
giunto un nuovo massimo sto-
rico, superando il picco già rag-
giunto nel 2017. Con una quota
del 13,6% sul totale della Ue28,
l’Italia è il terzo Paese in
Europa per numero di presen-
ze negli esercizi ricettivi, dopo
Spagna e Francia” - così, in una
nota, l’Istituto Nazionale di
Statistica (Istat).

Istat - 2018

Turismo:
per l’Italia
è record
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Sono oltre duecento gli uomini
del nostro Servizio Nazionale
nella città di Tirana e Durazzo,
uomini e materiali del Servizio
Nazionale per garantire il soc-
corso alla popolazione in que-
ste prime fasi dell’emergenza.
Il Sistema Nazionale di
Protezione Civile si è attivato,
su disposizione del Presidente
del Consiglio dei Ministri, nel-
l’ambito del Meccanismo
Europeo per rispondere alla
richiesta di intervento perve-
nuta dalle autorità albanesi in
seguito alla forte scossa di ter-
remoto che ha colpito il Paese.
Sono in arrivo nelle città di
Tirana e Durazzo uomini e
materiali del Servizio
Nazionale per garantire il soc-
corso alla popolazione in que-
ste prime fasi dell’emergenza.
Grazie al comando delle
Capitanerie di Porto,
all’Aeronautica Militare, alla

Guardia di Finanza e al
Comando Operativo Interforze
sono già partiti per l’Albania
diversi mezzi e oltre duecento
uomini tra team dei Vigili del
Fuoco e squadre USAR di
ricerca e soccorso, personale
medico AREU della Regione
Lombardia, volontari delle
colonne mobili delle Regioni
Puglia e Molise, unità cinofile

dell’UCIS e della Guardia di
Finanza, tecnici del
Dipartimento della Protezione
Civile.

La terra costiera
greco-albanese
continua a tremare
Mentre i nostri volontari inizia-
vano la loro opera di soccorso
alle popolazioni albanesi di

Tirano e Durazzo la terra è tor-
nata a tremare ed il sisma si è
allungato alla costa greca ed
allargato verso l’Italia, dove le
scosse di sesto grado sono state
avvertite nel sud della peniso-
la. Dopo le violente scosse di
terremoto che hanno devastato
l’Albania la scorsa notte, non
c’è pace, ed un’altra intensa
scossa ha colpita la Grecia
meridionale. Infatti è stato regi-
strato un terremoto di magni-
tudo 6.0 della scala richter
intorno alle ore 08:23 di ieri, 27
novembre 2019, il cui ipocentro
è stato registrato a 20 km di
profondità mentre l’epicentro a
circa 30 km da Creta. Una scos-
sa talmente violenta da essere
stata avvertita dall’Albania e al
sud Italia. Ad avvertirla soprat-
tutto alcune città italiane come
Tarando, Matera, Lecce,
Brindisi, Crotone, Cosenza,
Reggio Calabria e Messina.

C'era anche Cerveteri nella prestigiosa location di Villa Foscarini
- Cornaro, una delle ville venete più antiche ed affascinanti,
dove si è svolta la cerimonia di premiazione dei Campioni
Italiani di Enduro. A rappresentare la città Etrusca, Damiano
Incaini, Campione d'Italia di Enduro Major nella classe Master
450 e Volontario del Gruppo Comunale di Protezione Civile di
Cerveteri. In occasione della cerimonia di premiazione, a com-
plimentarsi con Incaini, tre figure autorevoli della Federazione
Nazionale Motociclista e dell'Arma dei Carabinieri: Tony Mory,
Coordinatore del Dipartimento per le Politiche Istituzionali,
sociali e Attività di Protezione Civile per FMI, Giovanni Copioli,
Presidente della Federazione Nazionale Motociclista e il
Generale Claudio D'Amici, del Corpo dei Carabinieri Forestali.
“Damiano Incaini, oltre ad essere un’eccellenza in campo spor-
tivo è un punto di riferimento per il nostro Gruppo Comunale di
Protezione Civile – ha dichiarato Alessio Pascucci, Sindaco di
Cerveteri – sempre disponibile e attento, si rivela fondamentale
in tante occasioni che vede coinvolta la nostra Protezione Civile,
in particolar modo in occasione delle emergenze dettate dal mal-
tempo. Ma la figura dell’endurista in questi anni si è contraddi-
stinta a livello nazionale per lo straordinario ed immenso lavo-
ro in occasione dei grandi eventi calamitosi che hanno colpito il
Centro Italia in questi ultimi anni. A Damiano, i miei compli-
menti per i grandi successi conseguiti in ambito sportivo e il mio
grazie per il grande supporto che fornisce alla nostra Protezione
Civile”. Gruppo Comunale di Protezione Civile che nel corso
degli anni si dimostra essere una risorsa sempre più importante
per Cerveteri. Merito di un insieme di persone affiatato ed egre-
giamente coordinato dal Funzionario Renato Bisegni. “La forza
di una squadra si vede anche dall’ampia gamma di competenze
e professionalità di cui può disporre - prosegue il Sindaco
Alessio Pascucci - noi abbiamo la fortuna e il privilegio di
disporre di un gruppo che ha dimostrato di sapersi adattare ad
ogni emergenza, ad ogni situazione. In campo sanitario, in mate-
ria di salvamento bagnanti in spiaggia, durante gli incendi, in
occasione delle emergenze meteo. Siamo orgogliosi di tutti i
nostri volontari, che per abnegazione e spirito di sacrificio rap-
presentano certamente un’eccellenza della nostra Cerveteri”.

Il Campione Italiano di
Enduro Damiano Incaini
orgoglio del gruppo 
di Protezione Civile 

Poteva finire molto peggio
un brutto incidente avve-
nuto ieri mattina intorno
alle 10.30 nei pressi via
Zambra, nelle campagne a
ridosso del centro urbano.
Secondo una prima rico-
struzione una vettura pro-
veniente dalle Due Casette
mentre, percorreva la stra-
da a forte velocità è volata
fuori dal nastro d’asfalto
atterrando in una cunetta
laterale.  L’impatto è stato
tremendo e l’auto è andata
distrutta.  Sul posto sono
intervenuti prontamente
Polizia Locale, un’autoam-
bulanza con equipe medi-
ca del soccorso 118 e i
pompieri per estrarre il
conducente, rimasto fortu-
natamente illeso, anche
grazie alle cinture di sicu-
rezza che lo hanno ancora-
to al veicolo.

Pauroso 
incidente in 
via Zambra

La Giunta comunale di Cerveteri ha delibe-
rato la nuova regolamentazione della Z.T.L.
- Zona a Traffico Limitato all’interno del
Centro Storico. “L’istituzione della Zona a
Traffico Limitato nel Centro Storico è stata
istituita nel 2005 - ha dichiarato il
Vicesindaco ed Assessore alle Opere
Pubbliche Giuseppe Zito - ed è stata oggetto
di diverse sperimentazioni. Da questa setti-
mana entrerà in vigore la nuova regolamen-
tazione per il periodo invernale che preve-
drà alcune importanti novità”. “Le nuove
fasce orarie sono state pensate per tenere
insieme le esigenze di commercianti e resi-
denti - prosegue il Vicesindaco Giuseppe
Zito - compromesso difficile che mi auguro
possa essere apprezzato. L'obbiettivo di
fondo è quello di tornare gradualmente a
vivere il centro storico come luogo di aggre-
gazione, nel quale poter fare una passeggia-
ta con la famiglia o bere un buon caffè lonta-
no dalle auto. Per questo motivo si è deciso
di chiudere l'accesso ai non autorizzati il
sabato pomeriggio e la domenica.”
“Sicuramente l’approssimarsi delle festività
natalizie e la Festa dell’Olio Nuovo che si
terrà sabato 30 novembre e domenica 1
dicembre rappresentano un'occasione per
tornare a vivere il nostro centro storico, che
deve costituire il cuore di un'identità condi-
visa per l'intera popolazione - ha proseguito
il Vicesindaco Giuseppe Zito - gli orari
approvati rimarranno in vigore fino al 30
Maggio, con il ripristino dell'orario estivo
che consentirà di poter godere pienamente
dei tantissimi appuntamenti dell'estate cae-
rite. L’auspicio è quello di dare una nuova
vivibilità al Centro Storico, di renderlo più
accogliente e più sicuro. Tanti sono gli inter-
venti in questa direzione, dai sistemi di
videosorveglianza installati nel 2019, agli
interventi di efficientamento energetico e di

riqualificazione della pubblica illuminazio-
ne che sta avviando la nostra società parteci-
pata, fino allo stanziamento di 60.000€ per
l'arredo urbano avvenuto pochi giorni fa.
Mentre nei primi mesi del 2020 saranno
finalmente attivi i parcheggi a pagamento
che potranno garantire la rotazione dei par-
cheggi a servizio del centro storico”. La
nuova regolamentazione della viabilità pre-
vede dal lunedì al venerdì l’accesso libero a
tutti i veicoli dalle ore 07:00 alle ore 22.00,
mentre vieta l’accesso a tutte le automobili,
al di fuori dei possessori di autorizzazione
regolarmente rilasciata dal Comando di
Polizia, dalle ore 22:00 alle ore 07:00. Cambia
invece nel weekend la regolazione del traffi-
co. Accesso vietato a tutti i veicoli, eccezion
fatta per gli autorizzati, dalle ore 14:00 del
sabato fino alle ore 07:00 del lunedì.
Confermata in toto invece l’Area Pedonale
Urbana. Divieto assoluto di transito ad ogni
tipologia di veicolo in Via Santa Maria,
Piazza Santa Maria, Piazza Tripoli, Piazza
Risorgimento e nel tratto di strada di Via
Roma dall’incrocio con Via Santa Maria a
Via Agillina. Ricordiamo che l'accesso di
Piazza Risorgimento è monitorato da un
varco elettronico che procederà a sanzionare
automaticamente le vetture che non rispet-
tano le limitazioni al traffico veicolare. Per
ogni esigenza, dubbio o informazione neces-
saria è possibile consultare il Comando di
Polizia Locale al numero 069942586

Centro Storico: approvata la Delibera 
con la nuova regolamentazione Z.T.L.

Volontari e mezzi italiani sono a Tirana e Durazzo per garantire
il soccorso alla popolazione in queste prime fasi dell’emergenza 
Duecento uomini della nostra
Protezione Civile in Albania



In arrivo il fine settimana a
cavallo dei mesi di novembre e
dicembre, sarà un week end
ricco di eventi all’insegna della
tradizione legata alla produzio-
ne delle eccellenze locali e dei
rapporti tra Cerveteri ed il
mondo scientifico. Sabato 30
Novembre, in occasione della
Festa per l’Olio Nuovo ed in una
splendida cornice rurale fatta di
odori e di sapori, si svolgerà
come di consueto  dalle ore 9
alle ore 14 in Aula Consiliare,
con il Patrocinio del Comune di
Cerveteri,  la  settima  riunione
dei Neurochirurghi  di Roma e
del Lazio per affrontare , in uno
spirito di condivisione critica, la
disamina delle delusioni e dei
dispiaceri  che sono occorsi o
possono proporsi  durante la
pratica professionale neurochi-
rurgica negli Ospedali e delle
Università più accreditate del
Lazio.  Deve essere ricordato
che il meeting, volutamente
denominato: ‘‘Riunione
Neurochirurgie Laziali’’ è stato
riproposto dopo anni di silenzio
dai Proff Massimiliano VISOC-
CHI (Presidente della Società
Mondiale di Neurochirurgia
Ricostruttiva (ISRN) e
Consigliere della Società Italiana
di Neurochirurgia) ed Alberto
DELITALA (Presidente della
Società Neurochirurgica
Mediterranea MANS ). A mode-
rare l’incontro dove è prevista la
partecipazione di un centinaio
di neurochirurghi accreditati di
Roma e del Lazio, oltre gli orga-
nizzatori, Inoltre sarà gradito
Ospite della manifestazione il
presidente del Tribunale
Civile di Roma dott. Alberto
CISTERNA che avrà un
ruolo fondamentale di
moderatore attivo e criti-
co delle controversie
riguardanti l’impatto
medico legale della pro-
fessione neurochirurgi-
ca. Infatti come nella
scorsa edizione
anche in questa
i n i z i a t i v a ,
v e d r à

una costante e forte partecipa-
zione motivata da un sentito
scambio e condivisione di espe-
rienze su casi ed interventi
“challenging” cioè di confine
come appunto sono in Medicina
tutte le sfide chirurgiche.  Poiché
il cervello ed i midollo spinale
sono degli agglomerati ordinati
e complessi di fibre sensitive e
motorie che regolano tutta la
nostra vita, sia di giorno che di
notte quando dormiamo, il
Neurochirurgo ha una grande
responsabilità perché tratta una
branca della Medicina,  più pre-

c i s a -

mente della  chirurgia speciali-
stica,  affascinante e ricca di suc-
cessi sì  ma anche complessa e
rischiosa,  talvolta associata a
decorsi che si desidererebbe fos-
sero più brevi  e privi di compli-
canze che, anche se raramente,
sono per lo più inevitabili Le
semplici domande che i medici
si porranno sono: come lo rifa-
rei? In che cosa ho sbagliato?
L’indicazione all’intervento era
giustificata oppure esagerata?
Posso migliorare qualcosa di
più oltre che le mie competenze
chirurgiche? Una sempre mag-
giore difesa e tutela della salute
del malato e per una crescita
professionale che, comunque a
livello internazionale viene sti-
mata tra le più significative al
mondo sono le parole chiave
dell’interessante iniziativa.  Il
ruolo di moderatore e provoca-
tore del Giudice costituisce una

variabile veramente innovati-
va nel contesto di queste ini-
ziative. Oltre alle precedenti

iniziative Congressuali tenute
dal Prof Visocchi da oltre tre

lustri, le Riunioni dei
Neurochirurghi di

Roma e del Lazio
hanno date recenti:

la prima esperien-
za analoga si
era svolta in
Sala Ruspoli

nello scorso
settembre
2016 ed

a v e v a
c o l -

laudato un’antica vocazione di
confronto che aveva preso vigo-
re nei primi anni 2000. Infatti la
sede storica di questi  incontri
era stata  tradizionalmente
identificata a Ceri  dove l’inizia-
tiva venne alla luce  con la deno-
minazione  di i Incontri dei
Neurochirurghi laziali a Ceri
ma è dal 2016 che essa  si è spo-
stata  a Cerveteri, come già detto
inizialmente a Palazzo Ruspoli
poi  in aula consiliare al
Granarone. Sempre ricordando
la storia oltre 10 anni fa si è
cominciato a parlare dell’idea
del Polo Universitario a
Cerveteri e di un relativo Centro
di Eccellenza in Neuroscienze.
Le cause sono molteplici e non è
il caso certamente di soffermar-
ci. Ma il risultato è che, a fronte
dell’Idea originaria, si sono fatte
avanti altre proposte in alterna-
tiva a Cerveteri, alveo naturale
in cui l’Idea si è sviluppata. Tutti
i sindaci di Cerveteri, da
Brazzini a Ciogli fino all’attuale
Pascucci hanno abbracciato già
in campagna elettorale l’idea e
sostenuto negli intenti durante il
mandato siglando appunto una
delibera di intenti  a firma di
Antonio Brazzini. La salute
della comunità intesa come
salute personale e benessere
sociale, è una delle ragioni fon-
danti della  attività politica. E’
per questo che anche l’attuale
opposizione ha da sempre
manifestato compiacimento per
l’iniziativa, si prima che dopo la
campagna elettorale a Cerveteri.
La crisi economica però ha fino
ad oggi impedito il passo attua-
tivo. L’idea del Centro polifun-
zionale  è stata concepita come

una struttura agile e operati-
va, prevalentemente a carat-

tere monotematico sul versante
delle Neuroscienze clinico chi-
rurgiche (Neuropsicologia,
Neurologia, Neurofisiologia,
N e u r o c h i r u r g i a ,
N e u r o t r a u m a t o l o g i a ,
Neuroriabilitazione -
Fisioterapia - Logopedia, etc),
sia per non porsi in competizio-
ne, anche politico-burocratica,
con le strutture  sanitarie men-
zionate, sia per sperimentare e
tracciare  una nuova dimensio-
ne di assistenza sanitaria.
Nell’Idea del Centro non rientra
un assetto pachidermico ma una
configurazione agile una stabile,
una  struttura autosufficiente
nella ricerca e nella clinica con
una vocazione interventistica,
pronta a recepire, adattarsi e
intervenire alle richieste sempre
nuove e  in fieri di prestazioni
sanitarie  a tutto campo ovvero
dalle prestazioni mediche tradi-
zionali a quelle  socio-psicologi-
che. Tenuto conto delle caratte-
ristiche dell’area, a forte impatto
di incidenti traumatologici, il
settore traumatologico neurolo-
gico potrebbe avere la premi-
nenza. Ma la salute si persegue
oltre che per l’opera professio-
nale del personale preposto,
anche e soprattutto attraverso
un’imprenditorialità assisten-
ziale. C’è un’imprenditorialità
assistenziale statica volta alla
conservazione che sperpera
risorse e un’imprenditorialità
assistenziale dinamica che pro-
duce sviluppo e ricchezza. LA
RICERCA è la chiave di volta
dello sviluppo e della ricchezza
e sempre la ricerca è l’elemento
caratterizzante che si è prospet-
tato  nel  progetto di ormai quasi
due anni fa di un Polo di Ricerca
ed Assistenza Sanitaria con
annesso Centro Polifunzionale
di Assistenza di Eccellenza in
Neuroscienze. Purtroppo una
serie di circostanze di natura
esclusivamente economica non
hanno mai consentito all’Idea di
diventare Progetto. Cerveteri,
già insignita   dall’UNESCO del
titolo prestigioso di Patrimonio
Mondiale dell’Umanità, mira a
puntare ancora più in alto, pro-
muovendo una sinergia stabile
con la Scienza, la cui maternità
storica si conferma nei  recenti
ritrovamenti di antichi  stru-
menti chirurgici etruschi  negli
scavi  in atto nella via del
Cimitero Nuovo.  La riunione di
Sabato avrà lo scopo anche di
sollecitare l’interesse
dell’Imprenditoria locale a que-
sto Progetto perché  Cerveteri
torni ad essere l’antica Caere,
Maestra di Fasti ed immortale
Custode e Madre  di Cultura...

Sabato 30 convegno al Granarone dei Neurochirurghi della Capitale e del Lazio

Neurochirurgia a Cerveteri...
una storia lunga oltre tre lustri
Partecipa il Presidente del Tribunale Civile di Roma, dottor Alberto Cisterna

Torna il Natale di AISM, la
campagna di raccolta fondi
promossa dall’Associazione
Italiana Sclerosi Multipla.
Come lo scorso anno, i
Volontari di Cerveteri saranno
operativi con i prodotti solida-
li dell’associazione per offrire
il proprio contributo alla
Ricerca Scientifica sulla
Sclerosi Multipla. Sabato 30
novembre in occasione del-
l’undicesima edizione della
Festa dell’Olio Nuovo in
Piazza Santa Maria a Cerveteri
allestiranno un punto di soli-
darietà dove poter acquistare
uno o più prodotti, magnifiche
idee regalo ma allo stesso
tempo un modo importante
per sostenere le attività di
ricerca. Diverse le tipologie di
prodotti che sono state scelte
quest'anno dai Volontari
AISM di Cerveteri: i
Torroncini Agrumini, i
Torroncini alle mandorle o ai
pistacchi, la confezione crema
mani e lima dorata e le classi-
che stelline per abbellire l'albe-
ro di Natale. I torroncini sono
prodotti dalla cooperativa
Sprigioniamo Sapori che
opera all’interno della Casa
Circondariale di Ragusa. In
vendita in una elegante confe-
zione da 100grammi, al costo
di 6Euro. Poi un gustosissimo
torroncino di pistacchi o di
mandorle, in vendita con una
elegante confezione al costo di
6Euro. La confezione crema
mani invece è un regalo sem-
plice ma di sicuro effetto:
crema mani e lima per unghie
dorata in confezione regalo.
Costo per ogni confezione,
6Euro. Infine, anche quest’an-
no non possono mancare le
tradizionali “Stelle di Natale
AISM", allegre stelline colorate
e brillanti, da utilizzare come
decoro per l'albero, come chiu-
di pacco o come piccolo regalo
di Natale, disponibili in due
colori: oro e rosso. “Già in que-
ste settimane grazie alla gene-
rosità di tante persone abbia-
mo raccolto molti fondi in
favore della Ricerca Scientifica
- spiegano i Volontari AISM -
così come lo scorso anno, gra-
zie alla disponibilità dell’orga-
nizzazione della Festa
dell’Olio Nuovo, allestiremo il
nostro stand solidale verso il
quale auspichiamo una rispo-
sta importante da parte della
cittadinanza, sempre sensibile
alle tematiche di AISM. Come
di consueto, al termine della
campagna pubblicheremo sui
social e invieremo alla stampa
locale, sempre disponibile nei
confronti delle nostre iniziati-
ve, copia del bonifico che effet-
tueremo in favore dell’associa-
zione con i fondi raccolti”. 

Alla Festa
dell’Olio 
il Natale 
di AISM
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Nella foto, il neurochirurgo concittadino, professor Massimiliano Visocchi



Risultato importante a Cerveteri per la
Giornata Mondiale del Diabete -
Cerveteri, sabato 23 novembre 2019 si è
tenuta l’iniziativa per la Giornata
Mondiale del Diabete al Centro
Polivalente di Via Luni, organizzata dal
circolo ASS.I.M.S.S. Alto Lazio. La mani-
festazione ha coinvolto persone in cura,
medici e operatori della salute, l’associa-
zione di pazienti ADICIV, Slow Food,
alcuni coltivatori della zona - che hanno
offerto prodotti a Km 0 ai partecipanti -
ed esperti di movimento (Fitwalking
Lazio). La dottoressa Luciana Cacciotti ha
aperto la giornata presentando l’iniziativa
e coordinando i diversi interventi. La
manifestazione è iniziata con i contributi
degli assessori Francesca Cennerilli e
Riccardo Ferri - che hanno contribuito alla
riuscita dell’evento - e della Direttrice del
Distretto 2 dottoressa Clara Zaccari, che

ha parlato dell’impe-
g n o
d e l l a

A S L

nella lotta al diabete e alle altre malattie
croniche. Sono seguite tre ore di confron-
to tra medici, nutrizionisti, assistenti
sociali, istruttori di camminata veloce,
persone con diabete. Tre ore di focus sul
diabete senza parlare di medicine, con-
trolli glicemici, complicazioni della malat-
tia. Perché il diabete - sostiene ASSIMSS -
è anche terapie, esami e visite, ma non è
solo questo: il diabete è la storia di chi
riceve la diagnosi, di chi nega la malattie
e di chi l’affronta, di chi reagisce con rab-
bia e di chi l’accetta con rassegnazione. Il
diabete, poi, è soprattutto una malattia
sociale che colpisce - in Italia - 4 volte di
più chi non ha scolarità rispetto ai laurea-
ti. Una malattia - è stato ribadito - che si
previene e si contiene soprattutto fuori
dagli studi medici, fornendo alle persone
cibo sano a prezzi accessibili e possibilità

di fare movimento. Per questo è
stato dato molto spazio a tre

tematiche cruciali
per capire il

d i a -

bete. Il tema dell’attività fisica è stato
affrontato dal dr. Luca Murolo – che ne ha
sottolineato gli innumerevoli benefici – e
dell’istruttore Luca Cucchi, che ha fatto
vedere quanto sia importante il cammino
ben eseguito. Il tema delle relazioni è
stato al centro dell’intervento della
dott.ssa Giorgia Medori, assistente sociale
del Comune, e di Sandro Luciani, presi-
dente dell’associazione dei volontari
ADICIV, con due storie significative ed
emozionanti. Il dr. Giuseppe Donato ha
trattato il delicato tema “diabete e depres-
sione”, con le reciproche interazioni tra
malattia fisica e tono dell’umore. L’ultimo
intervento è stato quello dell’organizzato-
re Dr. Daniele Segnini che ha raccontato
la storia di Alec, ragazzo diabetico morto
quest’anno negli Stati Uniti per non aver
potuto pagarsi l’insulina. Il dr. Segnini ha
poi affrontato le tante false credenze sul-
l’alimentazione delle persone diabetiche,
che fondamentalmente devono seguire
una dieta sana, varia ed equilibrata, come
la dieta mediterranea. Ha concluso la

giornata il Sindaco di Cerveteri
Alessio Pascucci, che ha ringraziato

gli organizzatori.

Giornata Mondiale del Diabete, 
risultato importante a Cerveteri 
Il racconto e le osservazioni sull’evento dal circolo ASS.I.M.S.S. Alto Lazio

Usi civici, l’Università
Agraria apre un tavolo di
confronto - L’Università
Agraria apre un tavolo per un
confronto fattivo ed utile alla
Città con la politica ed i comi-
tati sul tema degli usi civici. A
breve il calendario degli
incontri. L’Università Agraria
di Civitavecchia vuole essere
di utilità e vicino ai Cittadini e
per questo vuole evitare ogni
polemica. Alcuni esponenti
politici, dotati di una grande
vena esibizionistica persona-
le, hanno manifestato con
schiamazzi senza senso e
senza portare alcun contribu-
to concreto al dibattito che si è
aperto sugli usi civici a
Civitavecchia dimenticando
di non rappresentare né tutto
l’arco consiliare cittadino né
la cittadinanza. Piuttosto
l’Università Agraria conferma
fattivamente la propria aper-
tura attraverso un tavolo di
confronto sui temi e le proble-
matiche concrete, tavolo che
dovrà essere allargato a tutte
le forze politiche ed associati-
ve cittadine anche per rende-
re noto tutto quello che fino
ad oggi è stato realizzato da
questa Università. Abbiamo
intenzione quindi di incontra-
re in una serie di riunioni che
avremo piacere di calendariz-
zare, i segretari e i capigrup-
po consiliari dei partiti politi-
ci che vivono ed operano sul
territorio comunale ed i comi-
tati che si interessano del pro-
blema degli Usi Civici. Lo
scopo sarà quello di chiarire
le reciproche posizioni ed
informare di quanto condivi-
so tutta la cittadinanza. E’
fondamentale comprendere
che l’Università Agraria ha
come unico scopo quello della
custodia dei beni della collet-
tività di Civitavecchia e nien-
te altro. Seguendo questa otti-
ca si potrà operare nell’inte-
resse di tutti, con celerità,
chiarezza e la consueta tra-
sparenza.

Usi civici:
l’Università
Agraria indice
un tavolo
di confronto
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Dai consiglieri comunale Aldo De
Angelis e Salvatore Orsomando
riceviamo e pubblichiamo: “Nella
settima ed ultima puntata del
famoso sentiero di Lawrence vi
raccontiamo il tentativo dell’aper-
tura forzata dei cancelli, con
un’ordinanza da parte della
Ripartizione-Gare Appalti-
Contratti-Opere Pubbliche-
Manutenzione Beni Demaniali e
Patrimoniali. Nell’ordinanza n°82
del 10/07/2018 si dispone l’apertu-
ra al transito dei due cancelli di
ingresso posti nel tratto del percor-
so denominato di “Lawrence” rea-
lizzato nell’ambito dell’opera pub-
blica concernente gli interventi di
valorizzazione delle aree
Archeologiche-etrusco. In questa
ordinanza si ordina al proprietario
dell’area privata, nelle more della
definizione della sottoscrizione del-
l’atto negoziale di costituzione for-
male della relativa servitù come da
verbale sottoscritto nel 2015 e con-
testuale obbligo preliminare alla
stipula della convenzione di costi-
tuzione di servitù quinquennale,
di aprire al transito pedonale i due
cancelli d’ingresso alla sua pro-
prietà posti nel tratto del percorso
denominato di “Lawrence”, con
espressa avvertenza che in difetto
di adempimento entro e non oltre
cinque giorni dalla notifica del pre-
sente atto, si provvederà, previa
diffida ad adempiere, all’esecuzio-
ne forzata con assistenza della
forza pubblica. Ebbene questa ordi-
nanza disponeva: 1) la notifica al
proprietario dell’area; 2) la pubbli-
cazione all’Albo Pretorio; 3) che il
Comando di Polizia Locale e la
Ripartizione Programmazione-
Gare-Appalti-Contratti-Opere
Pubbliche, ciascuno per quanto di
relativa competenza, provvedano,
all’occorrenza previa constatazio-
ne dell’inottemperanza alla pre-
sente ordinanza e previa diffida,
all’esecuzione forzata della predet-
ta. Inoltre avvertiva che l’inosser-
vanza della stessa avrebbe compor-
tato la denuncia dei trasgressori
all’Autorità Giudiziaria ai sensi
dell’Art.650 del Codice Penale.
Cari Cittadini ora noi andremo
fino in fondo per chiarire tutta la
faccenda. Come mai nonostante il
tempo massimo del rispetto del-
l’ordinanza fosse di 5 giorni, ad
oggi, dopo 16 mesi i cancelli sono
ancora chiusi e le Autorità prepo-
ste non siano intervenute civil-
mente e penalmente? Perché nono-
stante tutto il tram tram che vi
abbiamo raccontato,
l’Amministrazione ha deciso di
cambiare percorso stanziando in
bilancio altri 30.000,00 per un
nuovo intervento che dovrebbe
essere avviato entro la fine dell’an-
no? Ora basta perché faremo in
modo che tutti gli attori principali
di questa faccenda vengano chia-
mati a rispondere per le proprie
responsabilità”.

Sentiero 
di Lawrence, 
in onda la 
VII puntata



E’ la giornalista Sonia Bertino ad
aver realizzato questo servizio
per Civonline.it. Un servizio
accurato e dettagliato, ma soprat-
tutto preciso e puntuale sulla
soglia dei primi due anni del
lavoro svolto dalla giunta comu-
nale di centrodestra alla guida
del giovane Alessandro Grando.
Diversi i progetti portati a termi-
ne. Altri sono già in cantiere.
Altri ancora da realizzare. Ha le
idee chiare il sindaco di Ladispoli
Alessandro Grando sul lavoro
che la sua amministrazione
dovrà effettuare per lo sviluppo
della città. «In questi due anni è
tantissimo il lavoro svolto e c’è
ancora tanto da fare. Sono diver-
si gli obiettivi che abbiamo porta-
to a termine, diversi sono i pro-
getti che si stanno concretizzan-
do, come ad esempio la caserma
dei Carabinieri, il palazzetto
dello sport per il quale abbiamo
approvato il progetto definitivo.
Ora potremo chiedere il nulla
osta del Coni e quello paesaggi-
stico. In questo modo potremo
procedere con il bando di gara e
nel 2020 sarà cantierizzato. La
prossima settimana - ha prose-
guito il primo cittadino - sarà fir-
mato il contratto con la società
che si è aggiudicata il bando per
il Massimo Freccia, quindi riapri-
remo il cinema. Abbiamo rifatto
le strade, gli interventi sulle scuo-
le, gli impianti di illuminazione,
le aree verdi. Abbiamo completa-
to la passerella sul Sanguinara,
riaperto il centro anziani, avviato
la ristrutturazione del ponte sul
Vaccina e nel 2020 è prevista
quella del ponte sul Sanguinara».
Riflettori puntati anche sull’urba-
nistica, delega che il primo citta-
dino ha mantenuto nelle sue
mani. Dalla pianificazione della
costa, seguita dal vicesindaco e
assessore al Demanio marittimo
Pierpaolo Perretta, con «una
variante attesa da olter 30 anni»,
al Piano regolatore con l’iter
ripreso dopo 7/8 anni e al quale
«abbiamo apportato delle
migliorie», ha evidenziato
Grando. «Abbiamo ridotto il
peso insediativo, diminuendo i
metri cubi e dando indicazioni su
alcune aree che secondo noi
dovevano essere ripianificate in
maniera diversa, come ad esem-
pio Osteria Nova, dove abbiamo
modificato le norme tecniche
prevedendo un mix funzionale
all’interno di quell’area».
OSTERIA NOVA E PUNTA DI
PALO - Recentemente il Tar del
Lazio ha annullato la delibera di
consiglio comunale con cui l’am-
ministrazione ha deciso di revo-
care tutti i piani integrati, dando
di fatto ragione ai titolari del PII
di Osteria Nova. Ma per il primo
cittadino, Alessandro Grando, la
decisione del Tribunale ammini-
strativo, non cambia le cose. «É
vero che è stata annullata la deli-

bera, ma leggendo il contenuto
della sentenza - ha spiegato
Grando - si capisce che lo stesso
Tar riconosce che l’approvazione
definitiva dei programmi inte-
grati non è un atto dovuto». Piani
integrati che comunque non
hanno portato a termine tutti i
passaggi istituzionali necessari
per l’approvazione, come ad
esempio il passaggio in consiglio
comunale. Massima assise citta-
dina che «non è assolutamente
obbligata ad approvare quelle
proposte», ha evidenziato ancora
Grando. E dato che «il consiglio
comunale ha già espresso la sua
contrarietà a quei progetti, votan-
do la delibera che li annullava,
sostanzialmente è evidente che
qualora i titolari di queste aree o
i prorietari di questi piani inte-
grati volessero insistere su quelle
proposte e andare avanti senza
accettare le indicazioni del consi-
glio comunale, andranno incon-
tro a una sonora bocciatura di
quei piani integrati. Quindi mi
auguro che per il loro bene e per
il bene della città - perché con le
modifiche apportate vogliamo
migliorare la situazione prece-
dente - si adeguino a quelle che
sono le indicazioni del comune
ed eventualmente proprorre dei
programmi integrati che siano in
linea con il nostro pensiero a
livello di sviluppo urbanistico».
E un esempio lo è il nuovo Piano
presentato dalla società Pezone
Costruzioni su Punta di Palo.
Anche qui il Tar del Lazio ha
annullato la delibera con la quale
l’amministrazione annullava il
piano integrato. Ma, nonostante
questo, la società e il comune
sono riusciti a raggiungere un
compromesso, presentando un
progetto che ha trovato la bene-
dizione dell’amministrazione
comunale che voterà a favore
«perché - ha sottolineato Grando
- parliamo di posti di lavoro, di
sport, di turismo, di servizi.
Tutto quello che serve alla nostra
città». Quindi, se anche gli altri
titolari dei piani integrati vorran-
no seguirne l’esempio, il comune
non si opporrà. «Non siamo con-
tro l’edilizia. L’edilizia è un com-
parto importantissimo, non solo
per la città ma per l’intero Paese.
Attorno all’edilizia ruota un
mondo: dà lavoro a centinaia di
persone, se non a migliaia se
ragioniamo su scala nazionale.
Quindi tenere bloccata l’edilizia
solo per una questione di precon-
cetto, non è nostra intenzione». E
quello a Punta di Palo non è
l’unico piano integrato che, una
volta modificato, ha trovato il
benestare dell’amministrazione.
Un altro potrebbe a breve vedere
la luce. Anche in questo caso si
parlava di unb albergo. Il titolare
del progetto ha però rivisto l’idea
originale. Progetto che sarà por-
tato avanti con un altro iter urba-

nistico per il quale sarà convoca-
ta a breve la conferenza dei servi-
zi. A conclusione di questa «si
andrà in consiglio comunale per
l’approvazione. Da quel momen-
to la variante sarà effettiva». Idea
dell’amministrazione è anche
quella di sottoporre tutti questi
nuovi progetti «alla correspon-
sione del contributo straordina-
rio». In questo modo, anche le
procedure diverse dai program-
mi integrati, dovranno dare qual-
cosa in cambio della loro realiz-
zazione al Comune in termini «di
opere di urbanizzazione e costi
di costruzione«. Una procedura
che «porterà nelle casse del
comune anche centinaia di
migliaia di euro da investire in
opere per la città». 
CAMPEGGI - Da anni ormai la
città deve fare i conti con una
riduzione del flusso turistico,
una volta determinato dai molti
camperisti che sceglievano
Ladispoli come meta delle
vacanze estive. I campeggi sono
ancora sotto sequestro e al
momento non esiste un’area
dove poter ospitare gli amanti
delle quattro ruote. «Per quanto
riguarda l’iter urbanistico - ha
spiegato Grando - abbiamo da
tempo concluso la nostra parte.
Abbiamo adottato la variante. La
Regione ha rimosse il provvedi-
mento di esclusione della Vas
che sblocca la situazione». A
mancare è ora un parere geologi-
co, sempre di competenza della
Regione. Dopodiché si potrà
inviare «tutto il pacchetto alla
Pisana che dovrà poi approvare
tutta la variante. Si tratta - ha spe-
cificato Grando - di un provvedi-
mento importante per la città che
paga la mancata pianificazione
del territorio negli ultimi 30
anni».
EROSIONE - Le ultime mareg-
giate hanno dimostrato come
l’intera costa ladispolana necessi-
ti di un intervento che difenda le
spiagge dall’avanzata dell’ero-
sione. Già durante le ultime
mareggiate, gli stabilimenti bal-
neari hanno dovuto pagare que-
sto “scotto”. Il mare, come si
ricorderà, già lo scorso inverno,
aveva invaso i ristoranti e le
strutture poste sul lungomare
Regina Elena. Nei pressi delle
spiagge di via Roma, l’avanzata
del mare, ha praticamente ridot-
to quasi fino all’osso l’arenile a
disposizione dei bagnanti duran-
te i mesi estivi. «Avevamo un
progetto di oltre 10 anni fa che
prevedeva la realizzazione di
barriere soffolte che andavano da
Torre Flavia alla foce del Vaccina
- ha spiegato Grando - Il finanzia-
mento era andato poi perso. Dal
nostro insediamento abbiamo
chiesto alla Regione l’ufficializza-
zione che quei soldi erano ancora
lì a disposizione di Ladispoli».
Intanto, però, il Comune, per cer-

care di difendere quanta più
costa possibile, ha deciso di rimo-
dulare il progetto iniziale. «Per
fare questo dovevamo fare uno
studio preliminare di fattibilità
che ci è stato consegnato». E sulla
base di questo progetto, si punta
alla realizzazione di un nuovo
tipo di barriere, di diverso mate-
riale «rispetto ai classici scogli»,
che permetterà di andare a tute-
lare la costa da Torre Flavia al
Sanguinara. Allo stesso tempo il
progetto prevede la realizzazio-
ne di un sabbiodotto, una con-
dotta che partendo dalle due foci
dei fossi, preleveranno da qui la
sabbia da utilizzare per il ripasci-
mento delle spiagge. Un pro-
getto complesso che
potrebbe iniziare a vedere
la luce già nel 2021.
FUSIONE CON CER-
VETERI - Da diverse
settimane Potere al
Popolo è tornato alla
carica proponendo la
fusione tra Ladispoli
e Cerveteri, puntan-
do in particolar
modo sui benefici
che questo com-
p o r t e r e b b e .
Fusione, quella
con i cugini etru-
schi, che non è un
obiettivo che il
primo cittadino
intende perse-
guire. Un tema
«tornato alla
ribalta per
poche perso-
ne - ha com-
mentato -
Non credo
che, con tutti i
problemi che
sia Ladispoli
che Cerveteri,
hanno, la
priorità sia
quella di
fondere i
due comuni
che anzi, 50
anni fa si
sono allegra-
mente divisi.
Anzi, noi il
p r o s s i m o
anno festegge-
remo i 50 anni
di autonomia.
La fusione non è

assolutamente
una priorità, né
la salvezza». Per
Grando, invece,
si potrebbe pen-
sare, alla gestione
unitaria di alcuni
servizi, come ad
esempio, per il Tpl e
alcuni servizi del
sociale. «Per quanto mi
riguarda - ha concluso -
non lavorerò su que-
sto progetto di
fusione». 

“Il corpo dei Vigili del fuoco rappresenta un prezioso punto di riferimento per i cittadini. Ai
valorosi pompieri italiani, che il prossimo 4 dicembre celebreranno la loro festa, giungano in
anticipo i nostri migliori auguri soprattutto per l’impegno encomiabile profuso in questi gior-
ni di maltempo in tutta Italia. I Vigili del fuoco sono una risorsa inestimabile per la sicurezza
dei cittadini, il Codacons li ringrazia di tutto cuore”.Lo ha detto in una nota stampa il coordi-
natore del Codacons del litorale Angelo Bernabei.

“Un grazie al corpo dei Vigili 
del fuoco da parte del Codacons”

laVoce giovedì 28 novembre 2019 Ladispoli • 5

Tracciato un bilancio dei primi 24 mesi dell’Amministrazione Comunale di centrodestra

Due anni sotto la guida di Grando
Il Sindaco tra Punta di Palo, campeggi, erosione... e la fusione con Cerveteri



Cresce il Team Bike Terenzi che da oggi può vantare l’affiliazione con la S.S.
Lazio Ciclismo, un valore aggiunto per la compagine tirrenica in possesso dei
requisti per la realizzazione di progetti più ampi. La notizia ha sicuramente
scosso in positivo il club di Claudio Terenzi. “Direi che portare sulla maglia il
logo della S.S. Lazio è motivo di vanto e di orgoglio. Speriamo di onorare questa affi-
liazione grazie alla quale potremo dare crescita al team sempre più in alto - ha dichia-
rato Terenzi - se tutto questo è stato possibile lo devo a un grande diesse di Ladispoli,
Fausto Montini, persona che oltre a conoscere il ciclismo, ha preparato tanti corrido-
ri a diventare competitivi. Un ringraziamento al presidente della sezione ciclismo,
Franco Anzidei, e a lui va aggiungo l’avvocato Antonio Buccioni presidente della
Polisportiva Lazio il quale ha approvato la scelta di legarci a loro. Sono convinto che
sarà un volano per la nostra crescita e lo sviluppo del ciclismo nel comprensorio. La
Lazio è una società nata nel 1939, e non dimentichiamoci che uno degli eroi del cicli-
smo, Fausto Coppi ne faceva parte”.

“Sono convinto che sarà un volano per la nostra crescita e sviluppo del ciclismo nel comprensorio”

Ciclismo, il team bike Terenzi si affilia alla Lazio
Le Guardie Ecozoofile di FareAmbiente
Ladispoli tornano con “AFFARI SU RUOTE”.
L’occasione che mancava torna SABATO 30
NOVEMBRE 2019 dalle ore 7.00 alle 16.00.
L’opportunità per tutti di poter vendere o barat-
tare gli oggetti ancora in buono stato, inutilizza-
ti, tenuti in casa, soffitte, garage e cantine.
Ecologico e sostenibile, un sospiro di sollievo per
il nostro pianeta. Usa la tua auto come una vetri-
na per mostrare, vendere o barattare gli oggetti.
Affrettati, prenota il posto nel parcheggio di via
Firenze (area mercato settimanale). Info e preno-
tazioni al 3911191668 oppure - ladispolifaream-
biente@gmail.com

Sabato torna Affari su 
Ruote delle Ecozoofile

L’amministrazione comuna-
le informa che, al fine di
favorire i cittadini ed evitare
il formarsi di  file per acca-
parrarsi il numero per usu-
fruire degli sportelli, si è
deciso, in via sperimentale,
di organizzare il rilascio di
certificati, carta di identità
elettronica e iscrizioni ana-
grafiche su appuntamento,
con prenotazione online.
“Con lo svolgimento della
giornata di formazione ai
dipendenti dell'anagrafe -
afferma l'assessore al
Commercio, Attività
Produttive, Servizi
Informatici, Servizi
Anagrafici e Comunicazione,
Francesca Lazzeri - possiamo
dire che il passaggio al siste-
ma di prenotazione digitale è
ormai prossimo. Pertanto,
dal 29 novembre sarà possi-
bile la prenotazione online e,
a partire dal 9 dicembre, i
servizi anagrafici saranno
prestati esclusivamente ai
cittadini che verranno allo
sportello con l'appuntamen-
to. I cittadini che si recheran-
no direttamente all'Anagrafe

senza prenotazione dell'ap-
puntamento potranno prov-
vedere, rivolgendosi all'Urp,
Ufficio relazioni col pubblico
di Piazza G. Falcone 1. Nei
giorni scorsi si è tenuto pres-
so la sede comunale un corso
formativo della Maggioli,
l'azienda che gestisce l'infor-
matizzazione dell'Anagrafe,
ai  dipendenti che i cittadini
trovano allo sportello del-
l'anagrafe e dell'Urp,
l'Ufficio Relazione con il
Pubblico che sarà di suppor-
to a tutti quei cittadini che

non hanno il pc o lo smar-
tphone. La formazione è
stata momento di crescita e
confronto anche per i nostri
addetti che hanno manifesta-
to tutte le perplessità legate
all'entrata in funzione del
nuovo sistema di gestione
delle pratiche. Grazie alla
professionalità della dott.sa
Nicoletta Maroncelli che ha
tenuto il corso tutti i dubbi
sono stati fugati, siamo dun-
que pronti per affrontare
questa nuova innovativa
sfida”. 

L’amministrazione comunale informa che per il giorno 28
novembre è in programma il convegno dal titolo "Sei in
gioco o in fuorigioco? Ethical scuola", presso l' Aula
Consiliare di piazza Falcone, con inizio alle ore 10.00.    Si
parlerà di prevenzione di bullismo, cyber bullismo e disa-
gio giovanile. Per l’amministrazione comunale interver-
ranno l’assessore alle attività produttive Francesca
Lazzeri e l'assessore alle Politiche Sociali e Pubblica
Istruzione Lucia Cordeschi.  

Convegno sulla prevenzione
di bullismo e cyberbullismo
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Ormai è prossimo il passaggio al sistema di prenotazione digitale nel Comune di Ladispoli
“Dal 9 dicembre i servizi anagrafici saranno prestati 
soltanto ai cittadini allo sportello con l’appuntamento”



CERVETERI
Via Aurelia km 44.300

CIVITAVECCHIA
Viale G.Baccelli 127/129/133

BRACCIANO
Via dei Lecci 137
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Giornata Nazionale
dell’Albero: a Grottaferrata
più verde e idee per la città 
Grande attenzione, partecipazione
di rappresentanti istituzionali e del
mondo della scuola nei giorni
scorsi a Grottaferrata per la Festa
dell’Albero. In più zone della città
associazioni, studenti, cittadini co-
muni si sono mobilitati per cele-
brare la Giornata dell’Albero
istituita per legge dal 2013. Al
Parco Borghetto, in particolare i
bambini della scuola S. Nilo ac-
compagnati dalla dirigente scolas-
tica Antonella Arnaboldi e dai suoi
docenti, insieme a una rappresen-
tanza della scuola Falcone hanno
messo a dimora ben venti alberi
procurati per iniziativa del signor
Stefano Silvagni. In rappresen-
tanza del sindaco Luciano An-
dreotti sono intervenuti il delegato
alle Politiche scolastiche, professor
Franco Antonio Sapia e la presi-
dente del Consiglio Comunale,
Francesca Maria Passini che nel
suo saluto istituzionale ha voluto
ricordare l’esistenza di una legge
che dal 1992 prescrive ai comuni
di piantare un albero entro i primi
sei mesi dalla nascita di ogni bam-
bino: “Molti comuni limitrofi
stanno valutando questa proposta,
sarebbe opportuno e bello che
anche qui a Grottaferrata se ne dis-
cutesse in giunta e Consiglio co-
munale”. Il delegato Sapia ha fatto

i complimenti alla dirigente e alle
maestre facendo presente che il
sindaco ha comunicato che alla
Fiera di Grottaferrata le scuole
avranno un significativo coinvol-
gimento proprio sui temi
riguardanti l’ambiente e il futuro
del pianeta. Presenti alla manifes-
tazione anche i consiglieri comu-
nali Alessandro Cocco, Piero
Famiglietti e la consigliera dele-
gata al randagismo e alla tutela dei

diritti degli animali, Daniela Cal-
fapietra che ha anticipato l’inten-
zione di realizzare nel parco
Borghetto un’area attrezzata per
cani e la prossima piantumazione
di un nuovo albero in piazza Mar-
coni. Presenti, guidati dal presi-
dente Gaetano Acciavatti anche
volontari del Comitato di Quartiere
Borghetto. Altre iniziative sono
state tenute a battesimo dalle asso-
ciazioni CoTaG (Comitato tutela

ambiente Grottaferrata), La Tua
Grottaferrata, Centro Socio Cultur-
ale, U Lengheru Neru, Archè e Pro
Loco che - sempre con il pa-
trocinio del Comune di Grottafer-
rata - in occasione della Giornata
Nazionale dell’Albero hanno
trascorso la loro mattinata, insieme
ad alcuni volontari, all’interno del
Parco Patmos, dedicandosi ad
azioni di cura e recupero del gia-
rdino pubblico.

Durante la notte, a Fabrica di
Roma, peraltro nella giornata
mondiale contro la violenza sulle
donne, ennesima lite tra coniugi,
stavolta finita in modo tragico.
Due coniugi entrambi di origini
rumene, 40 anni lui e 35 lei, hanno
iniziato a litigare furiosamente,
tanto da richiedere da parte della
donna l’intervento di una zia per
sedare la lite, ma neanche la zia
riusciva, e la situazione degene-
rava al punto che interveniva
anche lo zio dei due litiganti, ma
la lite tra i due coniugi anziché cal-
marsi esasperava ancora di più
l’animo del marito, tanto che pren-
deva un grosso coltello da cucina

ed inseguiva lo zio intervenuto
fino in strada dove lo ha raggiunto
ed accoltellato all’addome, provo-
candogli una grave ferita; Imme-
diatamente intervenivano i
carabinieri della stazione di Fa-
brica di Roma nel frattempo avvi-
sati e prontamente
immobilizzavano l’aggressore,
che veniva dichiarato in arresto
per lesioni aggravate e sottoposto
al regime della detenzione domi-
ciliare. La compagna con il figlio
venivano riprotetti presso altra
abitazione di parenti, mentre la
vittima veniva ricoverata in ospe-
dale in osservazione a causa della
grave ferita.

Fabrica di Roma,
dopo una lite
con la compagna
e accoltella lo zio
di lei: arrestato 

L’Università Agraria di Civitavec-
chia vuole essere di utilità e vicino ai
Cittadini e per questo vuole evitare
ogni polemica. Alcuni esponenti po-
litici, dotati di una grande vena esi-
bizionistica personale, hanno
manifestato con schiamazzi senza
senso e senza portare alcun contri-
buto concreto al dibattito che si è
aperto sugli usi civici a Civitavec-
chia dimenticando di non rappresen-
tare né tutto l’arco consiliare
cittadino né la cittadinanza. Piuttosto
l’Università Agraria conferma fatti-
vamente la propria apertura attra-
verso un tavolo di confronto sui temi
e le problematiche concrete, tavolo
che dovrà essere allargato a tutte le
forze politiche ed associative citta-
dine anche per rendere noto tutto

quello che fino ad oggi è stato rea-
lizzato da questa Università. Ab-
biamo intenzione quindi di
incontrare in una serie di riunioni che
avremo piacere di calendarizzare, i
segretari e i capigruppo consiliari dei
partiti politici che vivono ed operano
sul territorio comunale ed i comitati
che si interessano del problema degli
Usi Civici. Lo scopo sarà quello di
chiarire le reciproche posizioni ed in-
formare di quanto condiviso tutta la
cittadinanza. E’ fondamentale com-
prendere che l’Università Agraria ha
come unico scopo quello della custo-
dia dei beni della collettività di Civi-
tavecchia e niente altro. Seguendo
questa ottica si potrà operare nell’in-
teresse di tutti, con celerità, chiarezza
e la consueta trasparenza.

Usi civici: l’Università Agraria
di Civitavecchia apre un tavolo
di confronto con politica e comitati 

Fratelli d’Italia ha presentato alla
stampa la ‘Delibera sulla candidatura
del litorale di Ostia a patrimonio Une-
sco, sulla sua denominazione a Lido
di Roma e sull’attuazione del decen-
tramento’ previsto per il Municipio X.
Sono intervenuti gli esponenti capito-
lini di Fdi, Andrea De Priamo capo-

gruppo in Campidoglio, i consiglieri
comunali Francesco Figliomeni, La-
vinia Mennuni prima firmataria della
delibera e Rachele Mussolini della
lista civica ‘Con Giorgia’. Presenti
anche i consiglieri del Municipio X
Pietro Malara, coordinatore e capo-
gruppo e Mariacristina Masi consi-

gliera municipale. Lo fa sapere Fdi in
una nota congiunta degli intervenuti.
“Maggiori fondi, poteri e decentra-
mento amministrativo e rilancio del
mare di Ostia, visto anche il suo vasto
e importante patrimonio archeologico

e naturalistico. Pertanto proponiamo
la candidatura di Ostia a tutela del-
l’Unesco, sia per salvaguardare il ter-
ritorio e le sue bellezze che per
rilanciare la sua vocazione turistica”,
dichiarano gli esponenti di Fdi.

Ostia, Fdi presenta
atto e candida Litorale
a Patrimonio Unesco



Torna domenica 1 dicembre
#VIALIBERA. Dalle 10 alle 18
circa 8 chilometri di strade saran-
no, totalmente o parzialmente,
chiuse al traffico e dedicate a
pedoni e ciclisti.
Una domenica per passeggiare e
andare in bici che coincide con
l’iniziativa, promossa da Roma
Capitale, dell’ingresso gratuito
nella prima domenica del mese
nei Musei Civici per i residenti a
Roma e nella Città Metropolitana.
Tra le strade interessate: via Cola
di Rienzo, via del Corso, via
Tiburtina (San Lorenzo), via dei
Fori Imperiali e largo Corrado
Ricci, piazza Venezia, via di S.
Gregorio, viale Manzoni. Il percor-
so pedonale sarà munito di punti

informativi. Lungo il percorso
sono in programma, come per le
precedenti edizioni, eventi e ini-
ziative culturali, feste, musica e
attività per promuovere la ciclabi-
lità e un nuovo approccio cultura-
le alla mobilità.  Il progetto è pro-
mosso da Roma Capitale, coordi-
nato dall’Assessorato alla Città in
Movimento, con gli Assessorati
Sport, Politiche Giovanili e Grandi
Eventi, Crescita Culturale,
Sostenibilità ambientale, Sviluppo
economico, Turismo e Lavoro,
Persona, Scuola e Comunità soli-
dale, ed è curato da Roma Servizi
per la Mobilità con la collaborazio-
ne dei Municipi, della Polizia
Locale e di Zètema Progetto
Cultura.

Colle capitolino, iniziati
lavori recupero versante
su via Teatro Marcello
artiti i lavori di consolidamento e
riqualificazione della parete tufa-
cea che sostiene il Belvedere
Caffarelli e via di Villa Caffarelli,
sul versante del Colle Capitolino
che si affaccia su via del Teatro di
Marcello. Un tratto geologica-
mente fragile, la cui sottostante
area verde si snoda intorno a
importanti resti storici e archeolo-
gici, tra cui la “casa del luparo”
(dove viveva il custode della lupa
un tempo rinchiusa in gabbia alle
pendici del Campidoglio, simbo-
lo vivente dell’Urbe insieme
all’aquila).
L’intervento, promosso da Roma
Capitale (Assessorato alla
Crescita Culturale,
Sovrintendenza Capitolina ai
Beni Culturali), oltre a mettere in
sicurezza l'area, renderà di nuovo
fruibile il giardino che si estende
lungo questo lato del colle,
emblema di romanità, attraverso
percorsi pedonali ridisegnati sul
tracciato storico e accessibili
anche ai disabili. Un sistema di
rampe e vialetti, intervallati da
nuove sedute, riporterà in auge
questo lato del parco ideato negli
anni ’30 del Novecento, caratte-

rizzato da slarghi e terrazze
panoramiche che si affacciano sul
Teatro di Marcello. Tra le novità,
la realizzazione di un nuovo
sistema di illuminazione che evi-
denzierà elementi morfologici,
archeologici e storico-artistici di
questa parte dell’antico Mons
Capitolinus.
Il progetto, redatto dai tecnici
della Sovrintendenza Capitolina
con il supporto alla progettazione
di Zètema Progetto Cultura, ha

ottenuto il parere favorevole
della Soprintendenza statale
competente sulla tutela.
L’intervento, finanziato da Roma
Capitale per un costo complessi-
vo di quasi un milione 129mila
euro, viene realizzato, a seguito
di gara con evidenza pubblica,
dal raggruppamento di imprese
Celletti Costruzioni Generali Srl -
Holding Servizi e Partecipazioni
Srl. La conclusione delle opere è
prevista per la fine del 2020. 

Sono state imbrattate a Roma le
due targhe dedicate a vittime
delle leggi razziali che la scorsa
settimana per volere del
Campidoglio avevano sostituito
altre che intitolavano le stesse

strade ai firmatari del Manifesto
della razza. A darne l’annuncio
la sindaca Raggi con un tweet.
“Gesto vergognoso, ripuliamo
subito”, promette. L’episodio ha
suscitato decine di reazioni.
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Vittime delle leggi razziali,
imbrattate targhe appena
inaugurate dalla Raggi

“Spelacchio”, l’albero di Natale
di Roma, torna a piazza
Venezia. Sarà un abete naturale
di tipo Abies Nordmanniana,
di oltre 22 metri di altezza e
proveniente da Cittiglio
(Varese). Sarà illuminato con
80mila luci led e decorato con
1.000 addobbi tra sfere e cristal-
li di neve. Ad inaugurarlo,
come da tradizione, il prossimo
8 dicembre sarà la sindaca
Virginia Raggi.
Ad aggiudicarsi la sponsoriz-
zazione tecnica per la realizza-
zione del tradizionale albero di
Natale è stata IGPDecaux. I
costi totali dell’allestimento
sono a carico dello sponsor
Netflix. L’operazione, quindi,
per l’Amministrazione
Comunale è a costo zero.
L’albero di Natale, illuminato
con luci led a basso consumo
energetico, rimarrà acceso 24
ore al giorno fino al 6 gennaio
2020. I colori predominanti per
luci e addobbi saranno rosso e
oro, con un tocco d’argento, per
valorizzare l’allestimento tradi-
zionale. Il puntale, alto 1,5
metri, avrà la forma di una stel-
la cometa. Prevista anche que-
st’anno un’area interaction per
famiglie e bambini ispirata al
primo film di animazione di
Netflix, Klaus, dove sarà possi-
bile scattare foto e selfie in com-
pagnia di Jesper e Klaus. Ci
sarà inoltre la possibilità di
inviare le tradizionali letterine
attraverso un ufficio postale
interattivo realizzato completa-
mente a misura di bambino. 
“Piazza Venezia, anche que-
st’anno, torna a essere il cuore
pulsante del Natale di Roma”,
dichiara la sindaca Virginia
Raggi. “Spelacchio è ormai
diventato una vera e propria
star. L’anno scorso sono state
30mila le persone che hanno
partecipato alla cerimonia di
accensione, 266mila quelle che
hanno transitato nell’area del-
l’albero. Anche questa volta
sarà un’operazione a costo zero
per i cittadini romani che
potranno ammirare il ritorno di
Spelacchio in tutta la sua bel-
lezza”.

Domenica 1° dicembre
la nuova edizione
di #VIALIBERA

Spelacchio torna
a piazza Venezia

Oltre 22 metri,
80mila luci,
mille sfere

e cristalli di neve

Oltre 2500 “supereroi”, ragazzi fra i 5 e i 18 anni,
provenienti da 43 Paesi, sono a Roma per illustrare
i risultati dell’iniziativa internazionale I Can, avvia-
ta già nel 2017 nell’ambito del primo Children’s
Global Summit.
Il progetto, che in Italia ha preso il nome di IO
POSSO!, è promosso dalla FIDAE (Federazione
degli Istituti di Attività Educative - scuole cattoli-
che italiane), in collaborazione con CEC
(Congregazione per l’Educazione Cattolica del
Vaticano), OIEC (Organizzazione delle scuole cat-
toliche nel mondo) e vede come partner Intesa
Sanpaolo Formazione.
IO POSSO! adotta il metodo Design for Change,
nato in India per mano di Kiran Bir Sethi, e racco-
glie la sfida che Papa Francesco ha lanciato con
l’Enciclica Laudato sì. 
Il Children’s Global Summit è patrocinato da Roma
Capitale che il 26 novembre ha ospitato in
Campidoglio, nella sala della Protomoteca, la ceri-
monia di apertura. Sono intervenuti la sindaca
Virginia Raggi, la presidente della Fidae Virginia
Kaladich, la fondatrice di Design for Change Kiran
Bir Sethi, la referente per la diffusione della meto-
dologia a livello internazionale, Monica Cantón, e il
docente e referente del progetto attivato in Italia,
Christian Bortolotto. Ha moderato il dibattito il
giornalista di Tv2000 Fabio Bolzetta. 
“Roma è orgogliosa di essere stata scelta per il
Children’s Global Summit 2019”, dichiara la sinda-
ca Virginia Raggi. “Oltre 2500 ragazze e ragazzi da
tutto il mondo si incontrano nella nostra città per
proporre idee per il futuro e soprattutto soluzioni
per il presente. Il progetto IO POSSO!, promosso da
Fidae e Design for Change, ha un grandissimo
valore umano, sociale e formativo e un obiettivo
che la nostra amministrazione sostiene: portare
dentro le scuole, dentro le famiglie e dentro la
società ‘semi’ concreti di un cambiamento possibi-

le. Un cambiamento di cui i giovani sono veri pro-
tagonisti”. “La Fidae, Federazione Istituti di
Attività Educative, ha sposato fin da subito come
principale partner italiano IO POSSO!”, dichiara
dal suo canto la presidente della Fidae, Virginia
Kaladich. “Lo scopo è sensibilizzare le giovani
generazioni e dare loro in mano gli strumenti per
sentirsi protagonisti del cambiamento, tenendo
presenti gli Obiettivi di Sviluppo Sostenibile
dell'Agenda 2030 e accogliendo la sfida che Papa
Francesco ci ha lanciato nell’Enciclica Laudato sì:
‘collaborare per costruire la nostra casa comune’”.
Nella sala della Protomoteca erano presenti 170
ragazzi in rappresentanza di 42 Paesi e 80 delegati
italiani accompagnati da genitori, insegnanti e
volontari. Durante le giornate del Children’s
Global Summit sono tanti gli appuntamenti che
impegnano i giovani in prima persona per presen-
tare nelle 20 scuole romane coinvolte, statali e pari-
tarie pubbliche, i risultati e le loro esperienze all’in-
terno del progetto. La manifestazione è anche l’oc-
casione per conoscere Roma e i suoi musei e, infine,
per partecipare all’udienza con Papa Francesco in
Vaticano, la mattina del 30 novembre.

Children’s Global Summit,
Roma accoglie 2.500 supereroi



Un sms avviserà la popolazione
civile sui rischi per le calamità
naturali. Che si tratti di un
evento meteorologico estremo
o di un’alluvione, di una frana,
un terremoto o un’eruzione
vulcanica, sarà possibile infor-
mare coloro che si trovano nelle
vicinanze del pericolo immi-
nente, fornendo anche indica-
zioni sulle procedure di emer-
genza e sui soccorsi. E’ questo
lo scopo di “IT-Alert”, la nuova
piattaforma sviluppata dal
Dipartimento della Protezione
Civile, attualmente in fase di
sperimentazione e che sarà
operativa dal luglio del prossi-
mo anno. Tutti i dettagli su que-
sto servizio saranno presentati
in occasione di “Technology for
All 2019”, sesta edizione del
forum dedicato all’innovazione
tecnologica per il territorio,
l’ambiente e i beni culturali.
L’evento si svolgerà nei giorni 5
e 6 dicembre prossimi a Roma
presso l’Istituto Superiore
Antincendi (ISA), la scuola di
alta qualificazione del Corpo
Nazionale dei Vigili del Fuoco,
che da quest’anno è partner
organizzativo dell’evento. Vi
parteciperanno circa 80 relatori
di enti, università e aziende
specializzate. Tra i protagonisti

del forum, nuove soluzioni hi-
tech come i laser scanner, geo-
radar 3D, droni, sistemi di navi-
gazione e posizionamento,
immagini satellitari e realtà vir-
tuale e aumentata. Il nuovo
sistema “IT-Alert”, similmente
a quanto già realizzato in altri
Paesi europei e non, consentirà
di agganciare tutti i cellulari
presenti nella zona interessata
dall’emergenza e di inviare un
sms d’allerta e le indicazioni
per evitare pericoli. Potrà essere
attivato a livello centrale, ma
anche dal singolo sindaco del-
l’area colpita. Sarà anche dispo-
nibile una app per gli smar-
tphone che, tramite la geoloca-
lizzazione, proporrà informa-
zioni aggiornate e personaliz-
zate sugli eventuali rischi.
Questo sistema sarà illustrato
dal Dipartimento della
Protezione Civile nella prima
sessione di “Technology for All
2019”, che prevede anche la
presentazione del geoportale
dei Vigili del Fuoco per le emer-
genze, del nuovo satellite
“Prisma” sviluppato
dall’Agenzia Spaziale Italiana
(ASI) per il monitoraggio dei
cambiamenti ambientali e la
gestione delle risorse naturali,
della piattaforma “Aware” di e-

Geos per il controllo e la gestio-
ne di attività e infrastrutture
critiche, e dei servizi geoinfor-
mativi di Planetek per il moni-
toraggio dell’evoluzione della
superficie terrestre. Il program-
ma di “Technology for All
2019” sarà aperto giovedì 5
dicembre dalla conferenza
inaugurale, con la presenza
delle autorità, a cui seguiranno
sei sessioni dedicate a osserva-
zione della Terra, sicurezza del
territorio, geolocalizzazione e
mapping, servizi 5G, dati geo-
spaziali, droni per il monitorag-

gio delle infrastrutture. La
seconda giornata di venerdì 6
dicembre prevederà invece
altre otto sessioni dedicate ai kit
di monitoraggio sul campo,
gestione dei beni culturali, BIM
(Building Information
Modeling), sistemi
AR/VR/MR (realtà aumentata,
virtuale e mista), sistemi GIS
(Geographic Information
System), immagini satellitari,
tecnologie sostenibili per inge-
gneria e archeologia. Oltre alle
sessioni congressuali, il forum
prevede anche un’area espositi-

va con gli stand di enti di ricer-
ca e aziende specializzate, oltre
ad un’area all’aperto per le
dimostrazioni operative. Il
forum “Technology for All”,
organizzato dalla società
MediaGEO in collaborazione
con il Corpo Nazionale dei
Vigili del Fuoco, ha ricevuto tra
gli altri i patrocini da: ministero
per i Beni e le Attività Culturali,
Regione Lazio, Comune di
Roma, CNR, CINECA,
Università Sapienza di Roma,
AGIT, AMFM, Centro
Conservazione Restauro
Venaria Reale, ASITA,
Associazione Italiana
Insegnanti di Topografia,
Ordine degli Ingegneri della
Provincia di Roma, Collegio

Provinciale dei Geometri di
Roma, NITEL, Società
Geografica Italiana, Italia
Nostra, MIMOS, INST,
GbTimes, GEOWEB, Cinitalia.
Gold Sponsor dell’evento:
Codevintec, Esri Italia, Planetek
Italia. Silver Sponsor: Acca
Software, e-Geos, Crisel, GEO-
WEB, Geomax, Gter, Microgeo,
Nais, TerreLogiche. Bronze
Sponsor: Bucap, Getac, GEC
Software, Novatest. Le sessioni
congressuali si svolgeranno
presso l’Istituto Superiore
Antincendi (ex Magazzini
Generali, via del Commercio
13, ore 9-18.30). La partecipa-
zione è gratuita, previa registra-
zione online su www.technolo-
gyforall.it.

Molte persone ancora
intrappolate dalle macerie
del sisma in Albania
E' salito a 25 il numero delle
vittime del terremoto di
magnitudo 6.2 che ha devasta-
to ieri l'Albania. Ieri sera due
delle persone che si trovavano
in ospedale sono morte in
seguito alle ferite riportate.
Oltre 600 invece i feriti. I danni
più gravi si sono riscontrati a
Durazzo e Tirana. L’Italia ha
inviato immediatamente aiuti
e mezzi di soccorso. Per questo
mercoledì, intanto, è stato pro-
clamata una giornata di lutto
nazionale in memoria delle vit-
time. Molte persone, sono
ancora sotto le macerie degli
edifici crollati e le squadre di
soccorso sono sempre impe-
gnate nel tentativo di portare
in salvo i dispersi sopravvissu-
ti. Nel frattempo, centinaia di
tende sono state montate nei
punti più sicuri delle città col-
pite per ospitare gli sfollati. “Il
più grande punto di raccolta è
a Thumane, epicentro del
sisma, dove sono state erette
200 tende”. Proprio in questa
città è giunto ieri in visita il
presidente della Repubblica,
Ilir Meta, che ha ringraziato le

squadre di salvataggio prove-
nienti da alcuni Paesi amici
dell’Albania, il Kosovo, la
Grecia, l’Italia.
Il premier Edi Rama ha annun-
ciato che oggi sarà giornata di
lutto nazionale. In giornata
sarà annunciata una decisione
sulla proclamazione dello stato
d’emergenza. Secondo quanto
ha spiegato il sismologo Rrapo
Ormeni, ripreso da sito del
quotidiano Koha Jone, quello
di ieri è stato il “terremoto più
forte che ha colpito il Paese dal
1969” e “ha avuto una profon-
dità di 33 km”. Continua anche
l’impegno italiano:
l’Aeronautica Militare suppor-
ta la popolazione dell’Albania
colpita dal terremoto di questa
notte. L’arma azzurra ha
messo a disposizione un veli-
volo P-180 del 14esimo Stormo
per il trasporto di un advanced
team del Dipartimento
Protezione Civile, un elicottero
UH-139 del 31esimo Stormo
per il trasporto di un altro
team della Protezione Civile e
un C-130J della 46esima
Brigata Aerea per il trasporto

di personale e materiali dei
Vigili del Fuoco. Un pensiero
all’Albania anche da Papa
Francesco: “Vorrei inviare un
saluto” ed esprimere “la vici-
nanza al caro popolo albanese
che ha sofferto tanto in questo
giorni”. Il Papa ha poi ricorda-

to che l’Albania è stato “il
primo Paese d’Europa che ho
voluto visitare”. “Sono vicino
alle vittime, prego per i morti,
per i feriti, per le famiglie. Che
il Signore benedica questo
popolo al quale io voglio tanto
bene”

“Entrate e uscite di Open sono
tutte tracciate. Trasparenza al
massimo. Magari le altre fonda-
zioni fossero state trasparenti
come Open”. Lo scrive su
Twitter Matteo Renzi, leader di
Italia Viva, tornando sulle per-
quisizioni condotte ieri nell’am-
bito dell’inchiesta della Procura
di Firenze sulla Fondazione
Open, che vede indagato l’ex
componente del cda, l’impren-
ditore Marco Carrai “Open -
aggiunge - era una fondazione,
non un partito. Sostenere il con-
trario per mandare 300 finan-
zieri a perquisire all’alba fami-
glie per bene, non indagate, col-
pevoli solo di aver finanziato in
modo trasparente la politica, è
sorprendente. E non era mai
accaduto prima nella democra-
zia”. Renzi rileva che “i magi-
strati Turco e Creazzo che
hanno firmato il provvedimen-
to sono gli stessi che hanno fir-
mato l’arresto dei miei genitori,
arresto poi annullato dai magi-
strati del riesame. Ma intanto il
danno mediatico era fatto.
Nessun complotto, ovvio, solo
coincidenze”. Comunque, assi-

cura, “non perdiamo il sorriso e
la voglia di lottare per un’Italia
più giusta. Più ci attaccano
ingiustamente, più ci rafforza-
no. Chi vuole abbatterci lo fac-
cia con le idee, non con altri
mezzi. Andiamo avanti a testa
alta. Viva l’Italia, viva”. E se “Di
Maio vuole una commissione
di inchiesta su come si finanzia
la politica io ci sto. Mettiamoci
dentro Partiti, Fondazioni e Srl
vicine al Movimento che rice-
vono consulenze e collabora-
zioni da società pubbliche, non
solo italiane. La trasparenza
vale sempre, no?”.

Renzi: “Fondazione
Open trasparente,
avanti a testa alta”

Una scossa sismica di magnitu-
do 6.0 gradi della scala Richter
è stata registrata vicino all'isola
di Creta. Lo riferisce ‘Us
Geological Survey’ (Usgs). La
scossa è stata registrata alle
9:23, 74 chilometri a Nord-ovest
della città di Hania, ad una pro-
fondità di 56 chilometri. Non si
segnalano feriti o danni, riporta
Ekhatimerini, precisando che
un certo numero di edifici è
stato evacuato. La scossa è stata
avvertita nel Peloponneso e in
Attica. Parlando con i media
greci il sismologo Efthymios

Lekkas ha detto che il sisma
non è in relazione con quelli
che sono stati registrati in
Albania e Bosnia.

Scossa sismica (6.0)
vicino isola di Creta
Niente danni e vittime

Rischio calamità: con “IT-Alert”
lo smartphone ti avvisa in tempo
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I segreti per estrarre con la
moka gli aromi dei migliori
arabica 
È bello svegliarsi al mattino
accompagnati dall’aroma del
caffè, che vede la moka al
primo posto tra gli strumenti
utilizzati a casa per realizzare
l’amata tazzina. Non c’è fami-
glia italiana che non l’abbia
nella credenza, spesso in più
grandezze per far fronte a
qualsiasi occasione. Cialde e
capsule le sono state preferite
in molti casi, ma dopo il
boom delle macchine per
casa, piano piano si torna al
piacere del rito legato all’ami-
ca caffettiera. L’ambiente rin-
grazia per questo nuovo inte-
resse nei confronti della caf-
fettiera, che significa minore
inquinamento e dispendio
energetico legati alla realizza-
zione e allo smaltimento di
tonnellate di plastica, allumi-
nio e carta dei formati mono-
dose. L’invenzione della
“Moka Express” risale al
1933, anno in cui Alfonso
Bialetti ebbe l’intuizione di
creare un nuovo strumento
per la produzione casalinga
del caffè, semplice e più che
mai efficace. La formano una

caldaia sulla quale si infila un
filtro a imbuto; su questa si
avvita (senza stringere trop-
po) una seconda parte che
comprende un secondo filtro,
un camino e un raccoglitore
sormontato da un coperchio;
a permettere la presa ci pensa
una maniglia. 
Se utilizzata bene, la moka
permette di scoprire i gusti
dei caffè dei diversi Paesi
d’origine, che Caffè Milani
propone nella sua gamma
Puro nella nuova confezione
da 125 grammi di macinato
per moka. Ogni origine ha
infatti caratteristiche di
aroma particolari, tutte di
scoprire. Prima di osservarle,
un rapido ripasso:
come si prepara
una moka? 
Sono quattro i
passaggi fondamen-
tali: 
1) Per prima cosa si
versa l’acqua all’in-
terno della caldaia fino a
raggiungere la valvola di
sicurezza; per ottenere un
buon caffè, è importante che
l’acqua non vada oltre questo
livello. 
2) Quindi si pone nel filtro il

caffè macinato per moka,
uniformando la superficie
con il manico di un cucchiai-
no o battendo la caldaia sul
piano di lavoro; non bisogna
fare montagnette (l’estrazio-
ne non sarà uniforme), né
pressare (l’acqua faticherà a
salire ed estrarrà maggior-
mente la parte amara che

avrà la prevalenza su altri
gusti), e nemmeno fare buchi
(si creano delle corsie prefe-
renziali di passaggio dell’ac-
qua, che danno un caffè con
pochi aromi, slavato). 

3) Si avvita la parte superiore
della moka (raccoglitore) alla
caldaia e si mette sul fuoco; la
fiamma non deve superare la
base della caffettiera. Con l’al-
zarsi della temperatura il

vapore esercita pressione sul-
l’acqua, che sale nel filtro a
imbuto ed entra in contatto
con la polvere di caffè, crean-
do la bevanda che confluisce
nel raccoglitore. 
4) Infine, si spegne il fuoco
quando il flusso del camino si
fa più rado, poco prima o non
appena si avverte il
classico “borbot-
tio”. 

È il
rumore che

avverte che l’acqua nella
caldaia sta finendo e

dal camino fuo-
riescono vapore e
caffè: in questa

fase la temperatu-
ra dell’acqua si fa

molto alta e porta in
tazza le parti più

amare e astringenti.
Con un poco di attenzione si
ottiene un caffè gustoso
(prima di versarlo è importan-
te mescolarlo) che sorprende
perché, al posto del classico
amaro, in tazza si sentono le
sfumature di gusto tipiche dei

diversi Paesi di origine. Caffè
Milani suggerisce una curiosa
unione tra le caratteristiche dei
diversi caffè e il carattere di chi
li gusta. Provare per credere. -
Puro Brasile, con il suo gusto
“rotondo”, gradevole e bilan-
ciato è suggerito dalle perso-
nalità equilibrate, che amano
l’ordine intorno e dentro di sé.
- Etiopia Sidamo, dal profu-
mo intenso con sentori di
speziato e note di rum, cioc-
colato e frutta tropicale, è
indicato per una persona-
lità creativa. - Il Papua
Estate Plantation, dal pro-
fumo delicato con note
fruttate, è un vero caffè da
meditazione, suggerito a
una personalità idealista. -
Il Guatemala, dall’aroma
intenso con una marcata
acidità, si rispecchia nella

personalità risoluta, amante
dei contrasti che colpiscono
occhi, gusto e cuore. Se avrete
seguito con attenzione i segre-

ti della preparazione corret-
ta della moka, al primo

assaggio potreste senti-
vi chiedere “Ma cosa
hai messo nel caffè?”
a fronte di una nota
speziata o fruttata,
che si colgono all’ol-

fatto e al gusto,
aprendo le porte a un

nuovo modo di intende-
re e di bere il caffè, tanto

lontano dal “senso unico” del-
l’amaro-amaro e nulla più. In
chiusura una nota importante:
tutti caffè della linea Puro di
Caffè Milani sono 100% arabi-
ca, con un ridotto contenuto di
caffeina, dunque più che mai
indicati a ogni ora della gior-
nata. Per acquistarli potete
recarvi nei negozi della catena
C a f f è & C a f f è
https://www.caffemilani.it/c
affecaffe/ oppure potete rice-
verli direttamente a casa,
senza alcun costo di spedizio-
ne, scegliendo sullo shop onli-
n e
https://caffemilanishop.ecwi
d.com/ i prodotti che volete
assaggiare.

a cura di Francesco Rossi

Stampa quotidiani e periodici
su rotativa offset a colori e in bianco e neroCENTRO STAMPA

ROMANO

Stampa riviste  e cataloghi

Progetti grafici
bigliettini da visita, 
locandine, manifesti,
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Il 26 Novembre si e conclusa la
XIII edizione del The 48 Hour
Film Project Italia, la competizione
organizzata dall’associazione Le
Bestevem da oltre otto anni, che
coinvolge 140 citta in cinque con-
tinenti e vede la Capitale unica
tappa italiana. Nel corso della se-
rata finale del contest che si e
svolta all’ Odeon Multiscreen,
sono stati proiettati i 5 cortome-
traggi che hanno ottenuto i ricono-
scimenti piu importanti ed
assegnato il prestigioso Premio
XV Municipio Roma Capitale,
consegnato dall’ Assessore al
Commercio, Artigianato e Attività
Produttive, Cultura e Turismo
Alessia Vivaldi, al team Def_Ok
per il cortometraggio “Ragù”: il
premio permettera alla squadra
vincitrice di realizzare un corto-
metraggio a tematica ambientale
per il XV Municipio. Gli altri
premi collaterali assegnati sono
stati il Premio del Pubblico, il Pre-
mio Miglior utilizzo del genere,
Miglior utilizzo della frase, Mi-
glior utilizzo dell’oggetto, Miglior
utilizzo del personaggio. Il calen-
dario di questa edizione del The
48 Hour Film Project Italia ha visto
anche tanti incontri gratuiti e
aperti a tutti per appassionati e cu-
riosi del settore che si sono svolti
all’Odeon Multiscreen all’interno

del XV Municipio di Roma tra il
16 ed il 24 Novembre: due wee-
kend dedicati a proiezioni e Ma-
sterclass di regia e scrittura
cinematografica condotte da Aldo
Iuliano e Isabella Aguilar, profes-
sionisti del cinema italiano che
hanno mosso i loro primi passi
proprio con il 48HFP e grazie al
quale hanno ottenuto riconosci-
menti internazionali. Il concorso e
parte del programma di Contem-
poraneamente Roma 2019 ed e
promosso da Roma Capitale-As-
sessorato alla Crescita Culturale.
La competizione chiama a raccolta
aspiranti filmmakers che si sono
sfidati nel realizzare in sole 48 ore
il loro cortometraggio secondo un
genere sorteggiato da loro stessi e
alcune linee guida svelate dalle or-
ganizzatrici nel corso del kick off:
ogni anno, infatti, oltre al genere
viene assegnato un personaggio,
un oggetto di scena e una frase da
inserire all’interno della sceneg-
giatura. L’edizione 2019 del
48HFP ha visto 68 squadre parte-
cipanti con un totale di 47 corto-
metraggi in competizione, che
sono stati proiettati al pubblico in
una tre giorni che si e svolta all’in-
terno degli spazi dell’Ex Caserma
Guido Reni, dove il 2 novembre
scorso si e tenuta anche la cerimo-
nia di assegnazione dei principali

premi del concorso. La squadra de
Gli Anfausti con il loro mokumen-
tary “Nel mare ci sono gli squali”
ha conquistato il premio come Mi-
glior Film, Miglior Sceneggiatura,
Miglior Attore ed il Premio Fatto
Quotidiano. Il loro cortometraggio
concorrera al Filmpalooza 2020, la
finale mondiale in cui le 140 squa-

dre del contest provenienti da
tutto il mondo sono in competi-
zione per avere l’opportunita di
aggiudicarsi, oltre al gran premio
finale, la possibilita di prendere
parte al Festival di Cannes 2020
nella sezione Short Film Corner. Il
Beer Partner delle serate di pre-
miazione della kermesse e stato

BrewDog, l'iconico birrificio scoz-
zese che ha fortemente contribuito
alla Craft Beer Revolution euro-
pea. I VINCITORI: • Premio XV
Municipio Roma Capitale – team
Def_Ok per “Ragù” • Premio del
Pubblico – Ex aequo team Pepper
per “Radio Terra” e team Def_Ok
per “Ragù” • Miglior Utilizzo del

Genere – team Macondo per “Da-
kota Dynamite” • Miglior Utilizzo
della Frase – team Bcarbonato per
“Gnothi Seautòn” • Miglior Uti-
lizzo dell'Oggetto – team Vat Bin
per “???? ? ???????” • Miglior Uti-
lizzo del Personaggio- team Ko-
morebi per “Io speriamo che non
me la cavo” 
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Telling Roma. Racconti dalla città invisibile
Nell’ambito del progetto “Con-
temporaneamente Roma - Au-
tunno 2019”, promosso da
Roma Capitale, Assessorato alla
Crescita culturale e realizzato in
collaborazione con SIAE, che ha
fra le proprie finalità quella di
rafforzare la partecipazione
degli abitanti di Roma alla vita
culturale urbana tramite l’uti-
lizzo delle arti e della cultura, in
modo da accrescere il grado di
benessere e felicità dei cittadini
stessi, l’Associazione Culturale
Roma Centro Mostre ha orga-
nizzato, a cura di Patrizia Chi-
anese,  il progetto “Telling
Roma. Racconti dalla città invis-
ibile” con il quale la parteci-
pazione dei cittadini avviene
tramite l’utilizzo della scrittura
e, nello specifico, del racconto
breve su Roma, come forma so-
ciale di memoria e di percorso
cittadino sulla città stessa. La
sua storia, la sua cultura, arte e
vita quotidiana. “Racconti”
dalla “Città invisibile”, quella
città che vive ai margini del con-
testo e che troppo spesso trova
difficoltà ad esprimersi ed inter-
agire con la “città visibile”,
come nel caso delle persone re-

cluse nella Casa Circondariale
“Regina Coeli”, il “carcere” di
Roma. Un luogo in qualche
modo atipico per quanto
riguarda la scrittura creativa,
ma solo in apparenza, vista la
grande diffusione di questa fra
i detenuti. Partendo da tali pre-
messe si è andato evolvendo
“Telling Roma. Racconti dalla
città invisibile”, per mezzo del
quale s’identifica la scrittura e il
racconto urbano come mo-

mento rilevante di un percorso
in cui mettere in primo piano la
parola della persona, senza dis-
tinzioni di sesso, nazionalità, re-
ligione, ecc. Il cittadino-scrittore
è stato invitato a partecipare at-
tivamente e in forma gratuita al
contest lanciato dal sito
www.erreciemme.net e dai so-
cial (facebook e Youtube) di
Roma Centro Mostre, inviando
alla mail erreciemme@er-
reciemme.net, un proprio rac-

conto breve sulla città di Roma,
nelle sue varie e complesse sfac-
cettature. Scritti urbani su fatti,
esperienze e vissuto della realtà
urbana, intima e/o collettiva. 
Tutti i racconti domenica 1
dicembre dalle 15,30 alle 17,30
saranno letti, in un reading a
partecipazione gratuita, dagli
stessi scrittori nei Giardini di
Largo Alessandrina Ravizza
(Municipio XII), in un reading a
partecipazione gratuita. In con-

temporanea si svolgerà un lab-
oratorio di scrittura all’interno
della Casa Circondariale
“Regina Coeli” (Via della Lun-
gara 29, Municipio I), in modo
di dare voce e parola ad un’altra
area della “città invisibile”, per
renderla più reale. Al termine
del laboratorio, martedì 10
dicembre, dalle 15,00 alle 18,00,
si svolgerà un reading nella
stessa Casa Circondariale dove
gli scrittori-detenuti leggeranno
la propria narrazione, per ren-
dere quindi “visibile l’invisi-
bile” 
Il fine comune è soprattutto
quello di dare rilievo e lumi-
nosità alla parola attraverso la
forma del racconto, tipologia di
letteratura considerata quasi
sempre come forma minore
rispetto al romanzo e che ha in-
vece, come insegna Alice

Munro, una fortissima valenza
emozionale e comunicativa,
tanto che la stessa Munro è stata
insignita del Premio Nobel per
la letteratura nel 2013, “per il
suo ruolo di maestra del rac-
conto breve contemporaneo”.
Tutti i racconti inviati tramite il
contest dai cittadini-scrittori ed
elaborati dai detenuti-scrittori
durante il laboratorio di scrit-
tura creativa saranno letti,
sabato 14 dicembre, dalle 16,00
alle 18,00 in una giornata per-
formativa sabato 14 dicembre
alla Galleria d’Arte Moderna di
Roma (Via Francesco Crispi 24
/ Municipio I), dove il racconto
su Roma prenderà vita come
forma d’arte autonoma.
Seguirà la pubblicazione di tutti
i racconti in un volume (Er-
reciemme edizioni, Roma).

Giuseppe Onorato 

Nell’ambito del progetto “Contemporaneamente Roma - Autunno 2019”     

Cinema a Roma: “The 48 Hour Film
Project 2019”, si chiude la XIII edizione 



Tra pochi giorni prende il via la
seconda sessione di mercato, quella
che tutti conosciamo come “merca-
to di riparazione” ma che spesso
può riservare veri affari d’oro. Il
Cerveteri, secondo nel suo girone,
ha poco da “riparare” se più da
“conservare”. Voci insistenti degli
addetti ai lavori davano, fino a qual-
che giorno fa, per partente il centro-
campista Babucci che, invece, è
stato convinto dal diesse D’Aponte.
La priorità del club è far capire bene
a tutto l’organico che c’è voglia di

provare a salire in Eccellenza, mis-
sione possibile visti gli ultimi risul-
tati che, oltre a far crescere il morale
hanno fatto lievitare il valore di una
formazione di cui molti non erano
convinti e mai avrebbero immagi-
nato un simile exploit. Vista la situa-
zione, a dicembre, la dirigenza raf-
forzerà la formazione con l’arrivo di
un centrocampista, probabilmente
di esperienza e qualità, un giocatore
che potrebbe dar manforte ad un
reparto più volte andato in sofferen-
za. Lunedì, dopo la trasferta sul

campo dell’Almas, sarà presentato
il neo verdeazzurro sul quale rima-
ne, per ora, il massimo riserbo.
Insomma, è un Cerveteri che vola
alto e che crede al taglio del nastro
dell’Eccellenza. Per farlo bisogna
rimanere compatti, discorso che
vale anche per i tifosi che, in questi
mesi sono rimasti troppo lontani dai
verdeazzurri, lasciando spesso
vuota la tribuna del Galli. C’è biso-
gno di incitamento e vicinanza, la
squadra ha bisogno di un “dodicesi-
mo” in più.
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I verdeazzuri sempre più convinti
di lottare per l’Eccellenza 

Mercato, a Cerveteri arriva un forte centrocampista e Babbucci ci ripensa
péçêí=√=NP



E’ uscito Sainte-Chapelle il nuovo singolo di Piramide che
anticipa l’omonimo progetto dell’artista. Come racconta
Piramide: “Sainte-Chapelle è la canzone degli sbalzi di
umore, di quando sei legato ad una persona, ma tra di voi
ci sono infiniti ostacoli. Allora non capisci se sia bene con-
tinuare il rapporto oppure mandarla a quel paese. I ritmi
sono forti e le parole sono cattive e politicamente scorrette,
ma in realtà sono il vero pensiero di chi si trova in questa
situazione. Quando una relazione non sta andando bene, ti
ritrovi a gioire per un motivo e a piangere qualche minuto
dopo, mentre le persone che provano a consolarti, non si
accorgono di essere inutili, fastidiose, non necessarie, per-
ché è la tua lotta e nessuno ti conosce meglio di te. Quindi
la canzone non è una storia, ma è uno stato d’animo, in cui
fai finta di augurare il male a persone a cui vuoi bene. I
giochi di parole sono in ogni caso la centralità del pezzo”.
Biografia: Piramide, nome d’arte di Paolo Previte, nasce a
Crotone, dove inizia a fare musica sin da giovanissimo sco-
prendo di avere l’orecchio relativo (riuscendo a suonare al
piano canzoni che non aveva mai studiato prima). Nel 2011
impara a suonare la chitarra da autodidatta, ed incomincia

ad ascoltare artisti punk e musica commerciale, ma nel
corso degli anni amplia la sua conoscenza a tutti i generi
musicali, cercando di entrare nell’ottica del cantautore e
scrivendo testi, dapprima in inglese e poi in italiano.
Giunto a Roma per condurre gli studi universitari, scopre
questa città, attraverso il suo mix straordinario di culture e
di persone ed è qui che inizia a plasmare il suo spirito ded-
ito all’arte della musica. Nasce, quindi, California il suo
primo singolo registrato a Crotone, che ottiene un buon
riscontro di pubblico, e dopo un’estate passata ad “allenar-
si”, facendo interviste e concerti, si reca a Milano al
MassiveArts per produrre 6 nuove canzoni. Lì, oltre che
una produzione eccellente, riesce ad “annusare” l’ambi-
ente dei big, entrando in contatto con Charlie Charles,
Emis Killa, Annalisa, i Canova, Irama, e gli One Republic.
La sua aspirazione è affermarsi come il cantautore della
gente, una persona che vuole trovare le parole che normal-
mente sono difficili da trovare nei normali dialoghi. Link al
b r a n o :
https://open.spotify.com/album/0eTUEhGoVkrNkMEx
oXlHRS?si=_YpWEIZZT6KHgV2UobqDjA

E’ uscito “Sainte-Chapelle”, il singolo apri-pista del nuovo progetto di Paolo Previte

Lo “sbalzo d’umore” di Piramide 
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Un film di Conrad Vernon, Greg Tiernan. Con
Virginia Raffaele, Pino Insegno, Eleonora
Gaggero, Luciano Spinelli, Loredana Berté
Uscita 31 ottobre 2019

LA FAMIGLIA ADDAMS

La famiglia Addams vive infelice e contenta nella sua magione,
protetta da una fitta coltre di nebbia. Almeno fino a quando
Margaux Needler, conduttrice di un reality, non fa bonificare la
palude sottostante per edificare la città color pastello di
Assimilazione. La trama del film non riserva grandi sorprese, più
interessante è il recupero dell'immaginario visivo dei fumetti origi-
nali di Charles Addams, l'uso brillante dell'umorismo, e alcune
scene da antologia. Se nella serie degli anni ‘60 i protagonisti erano
Gomez e Morticia, perfetta coppia da sit-com, oggi lo sono i picco-
li Addams, ponte ideale verso gli spettatori della loro età. Ma la
forza degli Addams resta ancora e sempre quella di offrire lo spet-
tacolo di una famiglia di pazzi, nella quale ogni famiglia può tene-
ramente ritrovarsi.

APPUNTAMENTO AL CINEMA

L'esperimento di Ang Lee è audace ma di diffici-
le fruizione, strabilia visivamente ma trascura
fin troppo la componente narrativa. Azione,
Drammatico, Fantascienza - USA 2019

GEMINI MAN

Henry Brogan è il miglior sicario in circolazione e lavora per il servizio
segreto americano. Dopo l'ultimo incarico, decide di smettere i panni
del killer governativo. Ma i suoi superiori gli mettono alle costole degli
agenti, fino a ricorrere al migliore, straordinariamente simile nelle fat-
tezze proprio a Henry Brogan.
Negli ultimi anni Ang Lee sta sperimentando un’indagine sui limiti del
visibile che si accompagna all'evoluzione tecnologica: in questo film
coniuga tridimensionalità, High Frame Rate e computer grafica. Nelle
corrette condizioni di visione il risultato è strabiliante, ma è il film, a
servizio dell’esperimento, a passare in secondo piano. Ogni immagine
diviene iperrealista e i movimenti di macchina si fanno di una fluidità
inquietante. È la fine del cinema o una nuova frontiera a cui dovremo
abituarci? 

Un film di James Mangold. Con Matt Damon,
Christian Bale, Jon Bernthal, Caitriona Balfe,
Tracy Letts. Distribuzione 20th Century Fox.

LE MANS '66
LA GRANDE SFIDA

Carroll Shelby è il pilota che nel '59 ha vinto la 24 ore di Le Mans, la più
ardua delle gare automobilistiche. Quando scopre di non poter più
correre, si dedica a progettare auto insieme all’amico Ken Miles.
Insieme accetteranno la sfida targata Ford di sconfiggere la Ferrari e si
batteranno per vincere una nuova 24 ore, a bordo di un nuovo veico-
lo messo a punto da loro stessi. Il film è una metafora della lotta tra
talento e marketing: vale di più un cavallo di razza o il più addomesti-
cabile di tutti? Irascibile e testardo, Miles vanta volto scavato e carisma
di Christian Bale, alla sua ennesima interpretazione magistrale.
Altrettanto efficace Damon nei panni di Shelby. Travolgente e profon-
do, il film di Mangold offre due ore e mezzo di puro spettacolo, in cui
è impossibile staccare gli occhi dallo schermo.

Il Joker di Phillips e Phoenix è un criminale pro-
dotto dalla società in cui vive. Azione,
Avventura - USA 2019

JOKER

Arthur Fleck fa pubblicità per strada travestito da clown.
Ignorato e calpestato da tutti, un giorno non ce la fa più e rea-
gisce violentemente pistola alla mano. Mentre la polizia di
Gotham City gli dà la caccia, la popolazione lo elegge a eroe
metropolitano. Stand-alone sul più famoso villain della DC
Comics, il film di Todd Phillips esplora la nascita di un mostro
prodotto dalla società stessa, nell'epoca che mescola spettaco-
lo pubblico e degrado morale. La costruzione interpretativa del
personaggio che Joaquin Phoenix compie è straordinaria e il
film cresce, una scena alla volta, come un assembrarsi di folla.
Ma Joker non aggiunge al personaggio niente che faccia davve-
ro la differenza rispetto a The Dark Knight e la regia non è para-
gonabile a quanto costruito a suo tempo da Nolan.

Un film di Tim Miller. Con Arnold
Schwarzenegger, Linda Hamilton, Mackenzie
Davis, Diego Boneta, Gabriel Luna

TERMINATOR
DESTINO OSCURO

Grace, soldato geneticamente potenziato, viene dal futuro per salvare
Dani Ramos, operaia messicana. Dal futuro per ucciderla viene pure Rev-
9, Terminator evoluto e indistruttibile. Dal passato torna invece Sarah
Connor, che caccia Terminator da anni con l'aiuto di una fonte misterio-
sa. Unite dal destino, lottano per proteggere il futuro capo della resisten-
za contro l'Intelligenza Artificiale. Mai veramente soddisfatto dei segui-
ti dei suoi Terminator, James Cameron produce il sesto episodio della
guerra tra umani e macchine e cancella dalla memoria degli spettatori i
numeri 3, 4 e 5. Concepito come finale della sua trilogia, il film riprende
le cose dove le aveva lasciate nel ’91, aggiornando l'immaginario trop-
po maschile della serie. A questo giro niente genitrici di eroi ma eroine.
Addirittura tre. Tre tempi, tre età, tre storie che si intrecciano. 

Umorismo tombale e fascino sfacciato, una com-
media gioiosamente gore che mantiene viva l'al-
chimia del gruppo. Azione, Commedia, Horror

ZOMBIELAND 
DOPPIO COLPO

Da dieci anni Tallahassee, Columbus, Wichita e Little Rock affrontano zom-
bie armati di fucili. Insieme formano una 'sacra famiglia' che vive alla Casa
Bianca. Fuori intanto gli zombie evolvono per sopravvivere agli uomini.
Inutile fare i raffinati, il piacere di un film di zombie sta tutto nelle infinite
maniere in cui gli eroi fanno fuori i cannibali deambulanti. Concepito da
un fan e per i fan del genere, Zombieland si mostrò all'altezza del suo
obiettivo e introdusse una nota di allegria nei 'film zombie'. 
Prendendosi costantemente in giro e rivolgendosi direttamente allo spet-
tatore, Zombieland - Doppio colpo riconferma il team e riparte all’avven-
tura. Gioiosamente gore, la commedia di Fleischer è un piacere a cui soc-
combere rimanendo seduti fino alla fine dei titoli di coda. Regola numero
uno: i morti non muoiono mai e nemmeno Bill Murray.

Sotto la patina del musicarello scoppiettante, il
film riflette sull'omologazione di un mondo
spietato, molto simile al nostro. Animazione,
Avventura, Commedia - USA 2019.

PUPAZZI ALLA RISCOSSA

Uglyville è un luogo allegro e colorato, in cui la stravaganza è ben
vista e la bellezza che conta non è quella esteriore. Moxy, colon-
na portante di questa comunità di pupazzi, sogna il Grande
Giorno in cui verrà mandata nel mondo reale e avrà finalmente
un bambino da amare e da cui essere amata. Più o meno involon-
tariamente, il film ha un valore educativo che fa la differenza.
Perché, se sono tanti i film per bambini che insistono sull'impor-
tanza di essere se stessi e invitano ad evitare l'omologazione,
sono rari quelli che si spingono così vicini alla rappresentazione
della depressione e di un mondo che ghettizza l'handicap e pre-
mia la convenzionalità. Sotto la patinata del musicarello scop-
piettante, Pupazzi alla riscossa è a suo modo un thriller per bam-
bini, che immagina un mondo spietato, molto simile al nostro.

Gli ultimi film in uscita nelle sale romane

Un ingranaggio ben oliato e assemblato a regola
d'arte. Tutto molto familiare, tutto irresistibilmente
piacevole. Drammatico, Gran Bretagna 2019.

DOWNTON ABBEY

1927. Downton Abbey è l'aristocratica dimora nello Yorkshire di
proprietà della famiglia Crawley, al cui comando ora sono la pri-
mogenita Mary e il cognato Tom Branson, subentrarti al conte
Robert e alla moglie Cora. La grande notizia è che il re e la regina
verranno in visita. Dopo 52 episodi e sei stagioni televisive,
Downton Abbey fa il salto verso il grande schermo. La versione
cinematografica si rivela perfettamente aderente alle aspettati-
ve, un ingranaggio ben oliato e assemblato a regola d’arte. Il
regista Michael Engler ha diretto vari episodi della serie e lo sce-
neggiatore è quello di sempre, Julian Fellowes, premio Oscar per
Gosford Park. Fellowes tiene la politica a distanza e si concentra
sui rapporti fra i personaggi, spesso colorati da attrazione e sen-
timento. Tutto molto familiare, tutto irresistibilmente piacevole.
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